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Um longo congestionamento marcou o primeiro dia 

de obras na ampliação da Serra da Araras, entre as 

cidades fluminenses de Paracambi e Piraí. Mesmo a 
CCR tendo avisado do horário de detonação das ro-

chas, entre 11h30 e 13h30, estabelecido pela conces-

sionária pelo baixo movimento, a via registrou um 

grande número de veículos no período. A segunda 
fase de denotação acontece no dia 13, também 

entre 11h30 e 13h30. A obra entrará em estágio mais 
avançado ao longo do segundo semestre.  

Nova interdição na Serra das Araras para obras será dia 13
Eduardo Anizelli/Folhapress

Após racha com Paes, Republicanos decide 
escalar Crivella para disputar Prefeitura do Rio
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Atraso na 
organização 
da Bauernfest 
preocupa

PÁGINA 12
PÁGINA 15

No ano do Bicentenário da Imigração 
Alemã, festa corre o risco de fracassar 
por falta de planejamento da Prefeitura
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Teresópolis é projetada no cinema nacional
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PÁGINA 7

A partir de hoje (06), o município de 
Magé será tomado por uma vasta pro-
gramação comemorativa pelos seus 459 
anos. Todas as atividades serão abertas ao 
público, e a festa acontecerá durante qua-
tro dias, com shows de Léo Santana, Fi-
lipe Ret, Mari Fernandez e Thiaguinho.

Magé inicia 
celebração 
pelos 459 anos 
do município

‘Pacote contra 
penúria 
financeira’ é 
aprovado

Estado lança 
ferramenta 
contra crimes 
ambientais

Coutinho tem 
reunião para definir 
volta ao Vasco

PÁGINA 11
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PÁGINA 9

Philippe Coutinho afirmou querer voltar ao Vasco da Gama

PÁGINA 12 

Águas do 
Imperador 
inaugura
ETE Itaipava

No Dia Mundial do Meio Ambiente, 
o Governo do Rio de Janeiro, por meio 
do Instituto de Segurança Pública (ISP), 
lança o ISPAmbiente, painel interativo 
que disponibiliza dados sobre os crimes 
que causam danos aos recursos naturais. 
A nova plataforma destaca as 13 maiores 
infrações cometidas no estado.

O prefeito de Barra Mansa (RJ), Ro-
drigo Drable, se reuniu na quarta-feira, 
dia 05, com o ministro dos Transportes, 
Renan Filho, e com o superintendente 
do DNIT, Wenderson Monteiro, para 
falar das obras do pátio de manobras, que 
já estão em andamento.

PÁGINA 14

Prefeito se 
reúne com o 
Ministro dos 
Transportes

JOSÉ APARECIDO 

Dependência 
e vício na 
internet

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA 

Belchior e 
as rugas no 
petismo

PÁGINA 3

Na quarta-feira (5), o meia 
Philippe Coutinho se reuniu 
com Pedrinho, o presidente 
do Vasco da Gama, para ter as 
primeiras conversas sobre seu 
retorno ao clube que o revelou. 

No momento, maior entrave 
é a situação contratual do bra-
sileiro com o Aston Villa, da 
Inglaterra. O meia não escon-
de o desejo de voltar a vestir a 
camisa vascaína.

Disney lança o novo 
‘Disney+’ em evento 
no Rio de Janeiro

PÁGINA 10

Voz do 
Compositor, 
um projeto 
pioneiro

PÁGINA 3

Titã das artes cênicas brasileiras, Othon 
Bastos atua em seu primeiro monólogo, 
o autobiográfico ‘Não me Entrego, Não’, 

com dramaturgia de Flávio Marinho

Beti Niemeyer/Divulgação

PÁGINAS 1 E 2

Gabriel Quintão/Divulgação

Othon Bastos 

repassa décadas 

de vida e trajetória 

artística no palco 

Hermeto Pascoal está, como ele mesmo 
diz, quebrando tudo. O lendário músico 
alagoano (e cidadão do mundo) está 
com álbum novo, biografia e e agora é 
tema de exposição em SP 

PÁGINA 5

2 º  CA D E R N O

Sebastião 
Salgado 
tem foto 
em seleção

PÁGINA 7

A primeira vez, 
MESMO DEPOIS DOS 90
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: MILLERAND AFIRMA QUE CONTINUA PRESIDENTE DA FRANÇA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 6 de junho de 
1924 foram: presidente Millerand 
diz que não vai renunciar seu man-

dato à frente do comando da França. 
Partido Democrático de Portugal 
quer a substituição do ministro da 
Guerra, para continuar na base go-

vernista. Uruguai derrota a Holanda 
por 2 a 1 no torneio olímpico de 
futebol. Governo inicia combate a 
malária no Norte Fluminense.    

HÁ 75 ANOS: TSE DEBATE REGISTRO DO PARTIDO POPULAR PROGRESSITA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 6 de junho de 
1949 foram: Banco Mundial estudo 
o pedido brasileiro de fi nanciamen-

to de US$ 45 milhões para obras no 
Vale do Rio São Francisco. Tribu-
nal Superior Eleitoral inicia análise 
do pedido de registro do Partido 

Popular Progressista, tido como o 
substituto do Partido Comunista. 
Deputados tiram da gaveta projeto 
das refi narias no Brasil.  

“Vício em internet muda química 
do cérebro de adolescentes”

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-INVESTIGANDO BOL-
SONARO. Polícia Federal 
conclui nos próximos dias dois 
inquéritos que investigam Bol-
sonaro. E vai indiciá-lo nos dois.
Por Lauro Jardim. (...) (O Globo)

2-PROVAS CONTRA BOL-
SONARO. PF encontra provas 
de que Bolsonaro sabia e avalizou 
venda ilegal de joias nos EUA.  As 
joias, que deveriam fazer parte 
do acervo da Presidência, foram 
ilegalmente comercializadas por 
assessores de Bolsonaro com o 
consentimento dele, segundo a 
PF.  A Polícia Federal (PF) vai 
concluir nos próximos dias o re-
latório fi nal do inquérito das joias, 
trazendo provas contundentes 
que demonstram que o Jair Bol-
sonaro (PL) tinha pleno conheci-
mento da operação ilegal de venda 
e recompra de joias nos Estados 
Unidos, informa Bela Megale, do 
jornal O Globo. Bolsonaro não 
só foi informado sobre as transa-
ções, mas também deu aval para 
a execução de parte delas. O caso 
envolve um conjunto de joias co-
nhecido como “kit ouro branco”, 
recebido por Bolsonaro durante 
uma visita ofi cial à Arábia Saudita 
em outubro de 2019. Este kit in-
clui peças valiosas como um anel, 
uma caneta, abotoaduras e um ro-
sário islâmico, todos cravejados de 
diamantes. A investigação revela 
que essas joias, que deveriam fazer 
parte do acervo da Presidência, fo-
ram ilegalmente comercializadas 
por assessores de Bolsonaro com 
o consentimento dele. Durante 
as últimas diligências realizadas 
em maio nos Estados Unidos, 
a PF obteve imagens inéditas e 

conduziu entrevistas que confi r-
mam os detalhes da operação. As 
evidências coletadas foram sufi -
cientes para incluir no relatório 
fi nal que será entregue à Procura-
doria-Geral da República (PGR). 
A PGR, então, avaliará o material 
e decidirá se apresenta denúncia 
formal contra Bolsonaro e outros 
envolvidos, incluindo assisten-
tes e advogados do núcleo duro 
do ex-presidente.  O Tribunal de 
Contas da União (TCU) já havia 
decidido que as joias, pertencen-
tes ao acervo da Presidência, não 
poderiam ter sido comercializadas 
por Bolsonaro ou seus assessores. 
A tentativa de recomprar os itens 
vendidos, realizada por assistentes 
de Bolsonaro, foi um esforço tardio 
e inefi caz para corrigir a ilegalidade 
da operação. (...) (Brasil247)

3-SERGIO MORO VIRA RÉU.  
STF recebe denúncia e Moro vira 
réu por calúnia contra Gilmar. 
Segundo a PGR, o senador, ‘com 
livre vontade e consciência, calu-
niou o ministro, imputando-lhe 
falsamente o crime de corrupção 
passiva’. “Ao atribuir falsamente a 
prática do crime de corrupção pas-
siva ao ministro (…), Sergio Moro 
agiu com a nítida intenção de ma-
cular a imagem e a honra objetiva 
do ofendido, tentando descredibi-
lizar a sua atuação como magistra-
do da mais alta Corte do P mais 
alta Corte do País”, diz a denúncia. 
Para Flávio Dino, há “suporte em-
pírico razoável” para concluir que 
a denúncia preenche os requisitos. 
(...) (Carta  Capital)
 
3-INTERNET E ADOLES-
CENTES. Deu no � e Guar-

dian: “Vício em internet muda 
química do cérebro de adoles-
centes”. Segundo uma pesquisa 
britânica, publicada na revista 
científi ca PLOS Mental Health, 
a dependência de internet causa 
mudanças nas redes neurais no 
cérebro de jovens. Essas altera-
ções químicas podem levar ao 
aumento de comportamentos 
viciantes. O estudo revela que 
há uma diminuição global da 
conectividade em partes do cére-
bro ligadas ao pensamento ativo, 
responsáveis pela memória e pela 
tomada de decisões. (...) (UOL)
 
4-ESTADOS UNIDOS E 
TRIBUNAL. Deputados dos 
EUA aprovam sanções a inte-
grantes do Tribunal Penal Inter-
nacional. Apresentado por re-
publicanos pró-Israel, o projeto 
de lei visa proibir a entrada nos 
Estados Unidos de funcionários 
da corte da ONU. A medida, 
que obteve o apoio de cerca de 
um quinto dos deputados de-
mocratas, foi apresentada como 
um protesto após o procurador 
do TPI ter solicitado a prisão do 
premiê israelense, Benjamin Ne-
tanyahu, e de seu ministro da De-
fesa, Yoav Gallant, por crimes de 
guerra. Israel e os EUA não reco-
nhecem o tribunal. O texto tem 
poucas chances de ser aprovado 
pelo Senado, controlado pelos 
democratas. (...) (UOL)

5-”O ESTRANGEIRO”. Ma-
nuscrito de “O Estrangeiro” de 
Camus deve ser leiloado por 
mais de R$ 4 milhões. Envolto 
em mistérios sobre a data exata 
de sua realização, esse documen-

to considerado excepcional teria 
sido escrito em 1944, dois anos 
após a publicação da famosa obra 
de Albert Camus. Segundo es-
pecialistas, o texto, que será ven-
dido hoje em Paris, teria sido to-
talmente reescrito por Camus e 
antedatado de abril de 1940 para 
ser vendido a colecionadores. Na 
época, o escritor vivia modesta-
mente com seu salário de revisor 
da editora Gallimard e de baixos 
direitos autorais. (...) (UOL)

6-RECORDE DE AQUE-
CIMENTO. Ritmo do aque-
cimento climático atinge nível 
recorde. De acordo com um 
estudo publicado hoje por 
um grupo internacional de 59 
cientistas - com base nos dados 
do Painel Intergovernamental 
sobre Mudanças Climáticas 
(IPCC) da ONU - o aqueci-
mento global cresceu a um rit-
mo de 0,26°C na última década. 
As temperaturas do planeta es-
tão subindo mais rapidamente 
do que o índice de 0,18°C de 
aumento observado até 2010 e 
também se aceleraram na com-
paração com a década de 2010 a 
2019. Apenas no ano passado, o 
mais quente da história e que so-
freu as consequências de um dos 
fenômenos El Ninõ mais fortes, 
a temperatura mundial aumen-
tou 1,43°C. (...)  (UOL)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Num mundo onde o turismo 
cresce a passos largos, a sustenta-
bilidade tornou-se uma questão 
primordial. O turismo susten-
tável, especialmente nas regiões 
costeiras, é uma necessidade im-
perativa para garantir que as gera-
ções futuras possam desfrutar das 
belezas naturais que herdamos. 
A transformação das orlas ma-
rítimas em grandes parques – o 
projeto “Parque da Orla” – é uma 
proposta que não apenas pro-
move a preservação ambiental, 
mas também cria um espaço de 
encontro, contemplação e bem-
-estar para moradores e turistas.

As praias são um dos recursos 
naturais mais valiosos de qual-
quer região litorânea. Eles não 
apenas prometem um refúgio 
para a vida selvagem marinha e 
costeira, mas também são espa-
ços de lazer, esporte e turismo. 
No entanto, o uso inadequado e 
a falta de infraestrutura sustentá-
vel podem levar à manipulação 
desses ambientes. É aqui que en-
tra a ideia de transformar as orlas 
marítimas em parques multifun-
cionais, pelo menos nas capitais. 

O conceito de “Parque da 
Orla” visa criar um ambiente que 
seja, ao mesmo tempo, ecológico 
e inclusivo. Esses parques foram 
planejados para oferecer uma va-
riedade de atividades e serviços, 
incluindo espaços gastronômicos, 
esportivos, culturais e de bem-es-
tar. A proposta é que essas áreas 
se tornem pontos de encontro 
democrático e plural, onde todas 
as pessoas, independentemente de 
sua origem ou condição socioeco-
nômica, possam desfrutar de mo-
mentos de felicidade e lazer.

A valorização do empreende-
dorismo é um pilar fundamental 
nesse projeto. A criação de um 
Parque da Orla não só promove 
a economia local, mas também 
gera empregos e oportunidades 
de negócios. No entanto, é es-
sencial que cada empreendedor 
que atua nesses espaços tenha a 
consciência de sua responsabili-
dade ambiental. A preservação 
do ambiente onde se opera é 
crucial para a sustentabilidade 
do próprio negócio e para o bem-
-estar da comunidade como um 
todo. Os empreendedores de-

vem adotar práticas sustentáveis, 
cuidar e preservar os espaços que 
exploram comercialmente, ga-
rantindo que seus negócios não 
apenas prosperem, mas também 
contribuam para a conservação 
do meio ambiente. 

A gastronomia, por exemplo, 
pode ser um grande atrativo, ofe-
recendo pratos que valorizam a 
culinária local e sustentável. Os 
espaços esportivos podem pro-
mover a prática de atividades 
físicas, promovendo a saúde e o 
bem-estar da comunidade. Além 
disso, as áreas culturais podem 
servir de palco para apresenta-
ções artísticas e eventos que ce-
lebram a diversidade e a riqueza 
cultural da região.

A transformação das orlas 
em parques também tem um 
forte apelo sustentável. Com a 
implementação de práticas eco-
lógicas, como o uso de energias 
renováveis, sistemas de gestão de 
resíduos efi cientes e a preserva-
ção das áreas naturais, podemos 
garantir que esses espaços perma-
neçam belos e saudáveis por mui-
tos anos. Além disso, a educação 

ambiental pode ser promovida 
através de programas e atividades 
que conscientizem a população e 
os turistas sobre a importância da 
conservação dos ecossistemas.

O “Parque da Orla” não é 
apenas um projeto para mora-
dores e turistas; é um legado para 
futuras gerações. Um espaço 
onde se pode encontrar paz e fe-
licidade, contemplar a natureza, 
participar de atividades recreati-
vas e culturais, e desfrutar de uma 
gastronomia de qualidade e para 
todos os bolsos, tudo isso de ma-
neira sustentável e inclusiva.

Concluindo, a transformação 
das orlas marítimas em grandes 
parques é uma visão de preserva-
ção ambiental, desenvolvimento 
social e valorização do empreen-
dedorismo. É uma proposta que 
promove o turismo sustentável, 
garantindo que nossas praias per-
maneçam lindas e acessíveis para 
todos. Vamos abraçar essa ideia e 
trabalhar juntos para criar espa-
ços que sejam verdadeiros san-
tuários de bem-estar e felicidade.

*Presidente da Orla Rio. 

João Marcello Barreto*

A Importância do Turismo Sustentável nas 
Praias e o Projeto Parque da Orla

Opinião do leitor

Imposto chinês

Enquanto de um lado debate-se o projeto da 
reforma tributária, em outro, querem taxar com-
pras de até US$ 50. Ou seja, o Brasil, realmente, 
é um país para ser bem estudado, pois cira-se 
mecanismos para juntar impostos, e, ao mesmo 
tempo, conversam-se sobre mais taxas. 

Romualdo Carvalho de Souza 
São Paulo - São Paulo

Um verdadeiro 
legado olímpico

200 anos da 
imigração alemã

EDITORIAL

Não tem como falarmos so-
bre esportes, mais precisamente 
sobre os jogos olímpicos, sem 
enaltecer os seus objetivos e 
legados, como união, perseve-
rança e competitividade. Se nos 
fecharmos neste primeiro que-
sito, a ‘união’, temos muito o 
que falar e enaltecer se o assun-
to for de fato o legado deixado 
pelas Olimpíadas, que aconte-
ceram em 2016, no Rio. 

Há praticamente um ano, 
este mesmo espaço editorial 
relatava a falta de manutenção 
e limpeza do Parque Olímpico 
da Barra da Tijuca, local este 
que concentra as arenas que fo-
ram palco dos jogos olímpicos, 
naquele ano. Hoje, este cenário 
está bem diferente e é inevitável 
não falarmos sobre. 

Recentemente, a Via Olím-
pica, agora nomeada como 
Parque Rita Lee, foi reinaugu-
rada com a promessa de levar 
ainda mais lazer e diversão às 
famílias daquela região. Real-
mente podemos afi rmar que o 
propósito foi alcançado com 
êxito. Tirem um tempo do seu 
fi m de semana, seja sexta, sába-
do ou domingo, e dêem uma 
volta por lá. Se antes, o local 
era pouco frequentado, ago-
ra, está sendo concorrido por 

inúmeras famílias que levam 
seus fi lhos para aproveitarem o 
novo espaço. 

Como o Correio esteve 
presente no evento da Arena 
Carioca 1, no último fi m de se-
mana, vimos de perto o quanto 
a área de lazer está sendo apro-
veitada e apreciada por muitos. 
Pais levam cadeiras, lanches e 
passam o dia com seus fi lhos e 
amigos, um verdadeiro passeio 
no parque. Um local totalmen-
te revitalizado, iluminado e 
estruturado. Se antes, o papo 
era de que a ‘Via Olímpica’ só 
recebia manutenção em épocas 
de Rock in Rio, nos próximos 
anos, essa afi rmação poderá dei-
xar de existir. 

Realmente, é muito satis-
fatório ver que a iniciativa deu 
tão certo, proporcionando algo 
simples e prazeroso para todos 
que ali frequentam. Depois de 
tudo isso, ainda precisamos ex-
plicar o porquê começamos o 
texto falando sobre ‘união’? 

O único questionamen-
to, que, por sinal, tem sido 
frequente também, é sobre a 
escolha do nome. Ninguém 
questiona Rita Lee, mas sim o 
porquê de uma artista ao invés 
de um dos grandes esportistas 
do país?

O Brasil comemora neste 
ano os 200 anos da imigração 
alemã. Cidades de todo o país 
que tem em sua origem traços 
da cultura e contribuição ale-
mã estão em comemoração. 
Por aqui, de acordo com o Ins-
tituto Histórico de Petrópolis, 
os primeiros alemães chega-
ram em Petrópolis em 29 de 
junho de 1845, 161 colonos 
que haviam desembarcado se-
manas antes no Rio de Janeiro, 
foram recebidos pelo próprio 
Imperador D. Pedro II, na ci-
dade que escolheram para se 
instalar e iniciar uma vida em 
outro país. 

A data 29 de junho é um 
marco histórico para a cidade, 
sendo celebrada há pelo menos 
35 edições com a Bauernfest, a 
segunda maior festa germânica 
do país, fi cando atrás apenas da 
Oktoberfest que acontece em 
Blumenau, Santa Catarina. A 
festa foi criada pelo Clube 29 
de Junho, primeira entidade 

formada por descendentes de 
alemães na região. É ela que 
mantém as tradições e promo-
ve a programação cultural do 
evento. 

E não só Petrópolis, Nova 
Friburgo também tem forte li-
gação com a cultura e tradição 
germânica. Desde o mês pas-
sado, vem promovendo diver-
sas atividades em celebração. 
Recentemente, com apoio da 
Prefeitura, foi lançado um livro 
comemorativo pelos 200 anos. 
E em parceria com os Correios, 
a cidade lançou um selo espe-
cial para honrar a contribuição 
da colonização alemã. 

O legado dos imigrantes 
alemães vai além de tradições 
culturais, mas sua contribuição 
para a agricultura, economia 
e ciência, são motivo de reco-
nhecimento. Que esta celebra-
ção aos 200 anos da imigração 
alemã não seja apenas um olhar 
para o passado, mas também 
uma inspiração para o futuro.
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 O TROCO DE CRIVEL-
LA - Cresce no em torno do 
deputado federal Marcelo Cri-
vella um movimento para que 
ele seja candidato à prefeitura 
do Rio. O ex-prefeito é o nome 
mais popular do Republicanos 
na capital e já disse para alguns 
aliados mais próximos que topa 
o desafi o. Caso a ideia avance, 
praticamente acaba a chance do 
prefeito Eduardo Paes ganhar 
em primeiro turno. E a direita 
se juntaria no segundo turno. 
O ex-prefeito nunca esteve con-
fortável com o apoio do Repu-
blicanos a Paes.

 FORÇA DE MUNIZ EM 
PINHEIRAL - O pré-candida-
to à prefeitura de Pinheiral, Lu-
ciano Muniz, mostrou sua força 
- popular e política - no even-
to de lançamento de pré-candi-
datura. Ele reuniu mais de 1.000 
pessoas na noite de ontem, en-
tre apoiadores, lideranças locais 
e 40 pré-candidatos a vereador. 
Também estiveram presentes o 
atual prefeito, Ednardo Barbosa, 
e o secretário de Estado de Turis-
mo e deputado estadual, Gusta-
vo Tutuca. Além do apoio da du-
pla, Luciano conta também com 
o apoio de grandes lideranças da 
política fl uminense, como o go-
vernador Cláudio Castro, o pre-
sidente da Alerj, Rodrigo Bacel-
lar; e o líder do Progressistas no 
Congresso Nacional e presiden-
te do Progressistas-RJ, Dr. Luizi-
nho, que mandaram vídeos que 
foram exibidos no evento.

 NOVA SUBIDA DA SER-
RA - A Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) 
está prevendo que a próxima 
concessionária a assumir a BR-
040/495/RJ/MG conclua as 
obras de Nova Subida Serra no 
trecho que liga o Rio de Janei-
ro a Petrópolis, na Região Ser-
rana. A proposta foi incluída no 
Plano de Outorga, que foi apro-
vado nesta quarta-feira (5) pelo 
Ministério dos Transportes. A 
publicação do edital agora de-
pende do aval do Tribunal de 
Contas da União (TCU)

  LEILÃO SAI ESTE ANO 
- No novo projeto de conces-
são, a obra de NSS terá divi-
são de riscos entre a nova con-
cessionária e a União. Segundo 

a ANTT, detalhes sobre o pro-
jeto só serão divulgados após a 
devolução dos documentos pela 
Corte de Contas e a publicação 
do edital, prevista para o segun-
do semestre do ano. Manten-
do o prazo estabelecido pela re-
cente decisão da Justiça Federal, 
que deu prazo de 180 dias para 
que a União e a ANTT resol-
vam defi nitivamente a situação.

 DISPUTA EM MERITI 
-  São João de Meriti, na Bai-
xada Fluminense, já tem um 
novo prefeitável: é o ex-de-
putado federal Professor Jo-
ziel (DC), que deve lançar 
sua pré-candidatura a prefei-
to na próxima segunda-feira 
(10). Outros nomes já se co-
locaram para entrar na dis-
puta eleitoral de outubro, a 
exemplo dos deputados esta-
duais Valdecy da Saúde (PL) 
e Léo Vieira (Republicanos), 
o ex-deputado Marcos Mul-
ler (PMB), a professora Julia-
na Drumond (PSOL), o advo-
gado Elvis Silva (Novo), além 
de Lorena Zacarias, a ‘’Ma-
drinha’’, aprovada por unani-
midade pela direção munici-
pal do PT. Parece que todos 
cobiçam a cadeira de prefei-
to do chamado ‘’Formigueiro 
das Américas’’ (já que o mu-
nicípio é reconhecido por sua 
imensa densidade populacio-
nal). Cadeira esta hoje ocupa-
da pelo médico João Ferreira 
Neto (PL), apoiador de Val-
decy da Saúde.

 RIO PRESTIGIADO - O 
subsecretário de Comunica-
ção do estado do Rio de Janei-
ro, Igor Marques, foi eleito pre-
sidente do Conselho Nacional 
de Secretários Estaduais de Co-
municação durante o 5º Fórum 
Nacional, realizado nesta sema-
na em Brasília, nas instalações 
da Confederação Nacional da 
Indústria -CNI. O ponto alto 
da programação social foi o co-
quetel oferecido pelo Rio de Ja-
neiro no Mezanino da Torre de 
Televisão de Brasília, no eixo 
Monumental, com vista pano-
râmica da cidade. Foi um even-
to fechado só para os secretários 
que, no dia seguinte, escolhe-
ram a nova diretoria do Fórum, 
empossada logo após a aclama-
ção da chapa.

PINGA-FOGO

Preocupado com o envelhecimen-
to de seus quadros, o PT bem que po-
deria ouvir canções de Belchior (1946-
2017) que tratam da passagem do 
tempo e que ajudam a explicar as rugas 
na outrora juvenil estrelinha.

Fundado em 1980, na saideira da 
ditadura, o PT representou uma im-
portante virada na política brasileira, 
renovou a esquerda, levou para o alto 
do palanque personagens até então 
acostumados a montar a estrutura dos 
convescotes partidários. Mas, como 
cantou o genial bardo cearense, o que 
há algum tempo era novo, jovem, hoje 
é antigo.

O PT até que envelheceu bem 
quando comparado com o quase fi na-
do PSDB, com legendas que já nasce-
ram idosas, como o PDT e o PSB,  e 
com o Psol, que reluta em deixar a 
adolescência. Mas, aos 44 anos, já não 
consegue esconder a barriga saliente, a 
calvície e as dores na coluna causadas 
por tantas reboladas pra lá e pra cá e 
pelo esforço de carregar aliados bem 
pesados.

O desgaste do partido tem origem 
na trajetória que o conduziu à vitória 
em cinco eleições presidenciais.   De-
pois de três derrotas os petistas opta-
ram pelo pragmatismo: com palavras 
menos líricas, concluíram que viver era 
melhor que sonhar e trataram de jogar 
o jogo da política.

Lula aparou a barba e o discurso, 

abrir as portas para setores mais tradi-
cionais. Num dia simbólico, ele e José 
Alencar, seu futuro vice, fi caram con-
taram histórias na sala enquanto, num 
quarto ao lado, José Dirceu e Valdemar 
Costa Neto tratavam de negócios.

A aliança com muitos dos “trezen-
tos picaretas” — para recuperar defi -
nição do próprio Lula — foi essencial 
para que o PT chegasse ao poder; as 
concessões para obtenção de maioria 
no Congresso foram bem-sucedidas, 
mas representaram o rompimento 
com o discurso moralista que levou o 
partido a ser chamado por Leonel Bri-
zola de   “UDN de macacão e taman-
cos”, referência à agremiação que se 
dizia capaz de acabar com a corrupção.

O PT seguiu uma espécie de 
maldição da política brasileira e foi 
se emedebizando — para citar Chico 
Buarque, de tanto brincar de princesa, 
acostumou-se à fantasia. O Mensalão e 
o Petrolão vieram no vácuo. 

As pedaladas processuais de Sér-
gio Moro e os absurdos cometidos por 
Jair Bolsonaro deram ao PT uma nova 
chance, conquistada com muito esfor-
ço. Como o velho cowboy que volta à 
cidadezinha do Velho Oeste para ten-
tar botar ordem na casa, Lula conserva 
características dos tempos áureos, mas 
nem ele nem o mundo são os mesmos.

Seu governo tem o mérito de ter re-
conduzido o país à normalidade insti-
tucional, os dados do último PIB mos-

tram uma consistência na condução 
econômica — isso não é pouco, mas 
não chega a ser sufi ciente para desper-
tar paixões em tantos peitos juvenis.

O PT que lá atrás acenou com a 
mudança, que indicou a possibilidade 
de romper com a chatice da da utopia 
possível verbalizada por Fernando 
Henrique Cardoso, hoje se vê obriga-
do a medir passos e palavras. O viés 
conservador adotado por muita gente, 
a ascensão da extrema direita e o prota-
gonismo de um Congresso endinhei-
rado arrefeceram sonhos e ousadia dos 
que haviam encarnado o novo. 

Hoje sequer dá pra se falar em ban-
deiras como descriminalização das 
drogas e do aborto, o culto à prosperi-
dade individual atropelou projetos co-
letivos, o agronegócio ocupou o campo 
simbólico do MST. Como no caso dos 
diques furados de Porto Alegre, o PT 
tenta apenas evitar um naufrágio com-
pleto de pautas progressistas e tenta se 
reposicionar no mercado de compra e 
venda de votos no Congresso. É muito 
pouco, não dá pra construir qualquer 
utopia em sociedade com o Centrão.

É duro tentar convencer jovens a 
embarcarem num sonho que se apre-
senta limitado, que apenas procura 
evitar derrotas. A velha roupa colori-
da acabou desbotada, e é bom que pe-
tistas coloquem as barbas brancas de 
molho; o passado não serve mais, um 
novo sempre vem. 

Os fi ns justifi cam os meios? A Mi-
nistra Carmen Lúcia pensou que sim, 
quando, nas vésperas do 2º turno, jus-
tifi cou a censura “em caráter excepcio-
nalíssimo” mesmo após sua convicção 
expressa no “cala a boca já morreu”. 
Agora, com o fi m de reforçar a previ-
dência social, os meios são acordos que 
anulam decisões claras do Legislativo. 
O Congresso Nacional dos represen-
tantes do povo e dos estados aprovou 
a prorrogação por quatro anos da deso-
neração da folha, vigente desde 2012, 
tempos de Dilma. Em 2020, Bolsonaro 
vetou a prorrogação, mas o Congresso 
derrubou o veto e o seu governo acatou 
a vontade do Legislativo. Agora, não.

Foi marcante a vontade dos re-
presentantes do povo: 430 deputados 
votaram a favor e só 17 contra. No 
Senado, foi quase unânime; votação 
simbólica. O Presidente Lula vetou 
e o veto foi derrubado no Congresso 
por eloquentes 60 a 13 de senadores e 
378 a 78 de deputados. Ainda assim, 
o Presidente baixou uma medida pro-
visória contrariando a vontade dessas 
maiorias. E a MP fi cou parada, nem foi 
considerada, por motivos óbvios. Aí, o 
governo apelou ao Supremo, alegando 
inconstitucionalidade de criar renúncia 
fi scal sem apresentar impacto orçamen-
tário. Estranho ser agora inconstitucio-
nal após uma dúzia de anos de vigência 
pacífi ca.

Argumentando que já estava com o 

Ministro Cristiano Zanin uma ação se-
melhante, o governo pediu que o recur-
so, com pedido de liminar, tivesse como 
relator o ex-advogado pessoal de Lula. 
E Zanin concedeu a liminar. Um ho-
mem, sem voto, contrariou 438 repre-
sentantes eleitos. Desespero em 17 se-
tores que empregam mais de 9 milhões 
de pessoas e em prefeituras de pequenos 
municípios. Sem conseguir pagar 20% 
sobre a folha de abril - a recolher até 20 
de maio - muitos teriam que desempre-
gar, diminuindo o tamanho da folha. 
No Brasil, paga-se imposto até para dar 
emprego. Para cada mil reais de salário 
pode-se pagar até 1.600,00.

Aí, inventou-se um jeitinho, igno-
rando as decisões do Legislativo. E, 
pior, com a participação do Presidente 
do Senado e do Presidente da Câma-
ra, como se eles fossem os donos dos 
votos dos deputados e senadores. Os 
dois atenderam à reivindicação de Lula 
e Haddad e desobedeceram 438 parla-
mentares. A pressão que empurrou Pa-
checo e Lira reside do Supremo. Já havia 
cinco votos para anular as decisões do 
Congresso, só faltando um. Acertaram 
com o Supremo a suspensão da ação, 
em favor do acordo que vai reonerar a 
folha anual e gradualmente a partir de 
2025 até voltar a 20% em 2028. Pela 
paz imposta, como a pax romana, en-
tre os poderes, sacrifi cou-se o primeiro 
deles, o Legislativo. Só falta a missa de 
réquiem pelo parlamento.

Fernando Molica Alexandre Garcia

Belchior e as rugas na estrela petista Os meios e os fi ns

CM

Nesta quarta-feira (05), foi realizado o II Seminário 
Internacional de Turismo Sustentável no Hotel Nacional, 
em São Conrado, no Rio. Entre a programação, mesa 
redonda de debate que ressaltou as virtudes do 
turismo do Norte e Noroeste Fluminense. Na foto, o 
subsecretário de Turismo, Nilo Sérgio Félix ladeado pelo 
diretor da TurisRio, Pablo Kling (e) e Felipe Masid

‘Segurança Pública, Direitos Humanos e Democracia’ 
é tema de Seminário Internacional em Brasília

O governador do Es-
tado do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro, e o se-
cretário de Estado de Se-
gurança Pública, Victor 
Santos, estarão entre as 
autoridades e persona-
lidades públicas do país 
que participam, nesta 
quinta (6) e sexta-feira 
(7), do Seminário de Se-
gurança Pública, Direi-
tos Humanos e Demo-
cracia, que será realizado 
em Brasília, na sede do 
Instituto de Desenvolvi-
mento e Pesquisa (IDP). 

Nesta quinta, às 17h, no auditório 
da instituição, Castro e Santos aborda-
rão aspectos acerca das soluções para 
o Rio de Janeiro na área de segurança. 
Avanços, desafi os e o planejamento 
executado pela pasta contra o crime or-
ganizado estarão em destaque no semi-
nário internacional, que reunirá gran-
des autoridades e especialistas para um 
debate de fundamental importância ao 
Estado brasileiro. 

O seminário internacional será promo-
vido pelo IREE - Instituto para Reforma 
das Relações entre Estado e Empresa, pre-
sidido por Walfrido Warde, em parceria 
com o IDP. O ex-ministro da Defesa e da 
Segurança Pública, Raul Jungmann, é um 
dos coordenadores do evento.

Programação
Além de Cláudio Castro e Victor San-

tos, participarão do encontro, nesta quin-
ta-feira, o ministro da Justiça e Segurança 

Pública, Ricardo Lewando-
wski, que abre o evento, às 
9h, com o tema “Por uma se-
gurança pública efetiva, le-
galista e democrática”; Logo 
na sequência, a programação 
prossegue com nomes como 
Gilmar Mendes, ministro do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF); Renan Calheiros, se-
nador e ex-ministro da Justi-
ça; Bruno Dantas, presidente 
do Tribunal de Contas da 
União (TCU); e Silvio Al-
meida, ministro dos Direitos 
Humanos e da Cidadania.

Ainda no primeiro dia de encontro, 
participam das mesas de debates o pro-
motor de Justiça brasileiro, Lincoln Ga-
kiya; a ex-ministra da Agricultura e pre-
sidente do IREE Brasília, Kátia Abreu; e 
o governador de Goiás, Ronaldo Caiado.

Já na sexta-feira, o seminário contará 
com o presidente da Embratur, Marcelo 
Freixo; o escritor Bruno Paes Manso, au-
tor do livro ‘A República das Milícias’; 
além de promotores, ex-ministros, aca-
dêmicos e especialistas. 

Divulgação

Rogério Santana

Durante evento de lançamento da pré-candidatura 
de Luciano Muniz à prefeitura de Pinheiral, da 
esquerda para a direita, o prefeito do município, 
Ednardo Barbosa; o secretário de Turismo, Gustavo 
Tutuca; Luciano Muniz; o presidente do PRD, Marcos 
Vinicius Neskau; o pré-candidato a vice-prrefeito, 
Jailson Rodrigues; e Aluizio D’Elias, prefeito de Quatis

Cláudio Castro e Victor Santos participarão do evento

Renato Wrobel

Governador do Rio, Cláudio Castro, e o secretário de Estado de Segurança 
Pública, Victor Santos, integram mesa de debates nesta quinta-feira
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Senado aprova Mover, com 
taxação das “blusinhas”
“Imposto chinês” voltou após acordo com o governo

Por Gabriela Gallo

Após adiarem a sessão para 
terem mais tempo para definirem 
o que fariam o “jabuti” que insti-
tui uma taxação sobre a compra 
de produtos importados até US$ 
50, o plenário do Senado Federal 
aprovou, nesta quarta-feira (05), o 
Projeto de Lei (PL) nº 914/2024, 
que institui o Programa Mobili-
dade Verde e Inovação (Programa 
Mover). O Mover prevê benefí-
cios fiscais às montadoras que in-
vestirem em tecnologias de baixa 
emissão de carbono. Quanto a es-
ses benefícios, nenhuma polêmi-
ca. O ponto discutível virou um 
“contrabando” ou “jabuti” que foi 
inserido na Câmara, taxando em 
20% as compras internacionais 
até o valor de US$ 50 (equivalen-
te a R$ 264,34). Inicialmente, o 
trecho havia sido retirado pelo re-
lator no Senado, Rodrigo Cunha 
(Podemos-AL).

A retirada gerou reação na 
Câmara e, por acordo, o chamado 
“imposto chinês” ou “das blusi-
nhas” voltou a partir de um des-
taque de votação em separado. Os 
parlamentares alteraram outros 
trechos da medida. Por essa razão, 
o texto retorna para nova aprecia-
ção da Câmara dos Deputados.

A taxação das compras nada 
tem a ver com a proposta inicial 
do Mover. Entrou como “jabuti” 
– jargão político que designa a 
inserção de norma alheia ao tema 
principal – por uma iniciativa do 
próprio presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL). Porém, 
Rodrigo Cunha retirou o trecho. 
Segundo alguns, menos por con-
vicção e mais por questões políti-
cas paroquiais. Cunha quer ser o 
candidato a vice-prefeito na chapa 
do atual prefeito de Maceió, João 
Henrique Caldas (PL), candidato 
à reeleição. Lira, que apoia JHC, 

resistiria à indicação. A ação de 
Cunha teria, assim, o propósito 
de forçar uma situação para inco-
modar Lira.

Reação
A reação de Lira foi imediata. 

Reclamou com o governo que 
havia um acordo para a votação. 
E ameaçou que, no retorno à Câ-
mara, poderia ser rejeitado todo o 
projeto Mover. Diante da reação, 
o líder do governo no Senado, Ja-
ques Wagner (PT-BA), primeiro 
pediu o adiamento da votação na 
terça-feira (4), e na quarta acer-
tou-se, então, o procedimento 
que colocaria de volta no texto o 
“imposto chinês”.

O acerto foi fazer o desta-
que, em combinação do governo 
com o Centrão. O destaque foi 
aprovado por votação simbólica. 
Como esse trecho não passou 
por alterações do que foi apro-
vado pela Câmara, segue para 
sanção presidencial. A medida 
foi aprovada para não desgastar 
senadores, já que muitos dispu-
tarão cargos nas eleições munici-
pais em outubro deste ano.

A medida é apelidada de “im-
posto chinês” ou “das blusinhas” 
por ser voltado a sites interna-
cionais varejistas de maioria da 
China, como Shein e Shopee. A 
alíquota de 20% foi um acordo 
firmado entre o presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL) para que o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) não vetasse o trecho da 
taxação. Vale destacar que a taxa-
ção será implementada em cima 
da moeda real, e não do dólar. 
Compras a partir de USE 51 se-
guem taxadas em 60%.

Retorno
Apesar a taxação ter ‘retor-

nado’ ao projeto, os senadores 
alteraram outro “jabuti” no tex-
to, que trata de exploração de pe-
tróleo e gás natural no Brasil, que 
também havia sido alterado pelo 
relator da medida.

Na votação da Câmara, os 
parlamentares incluíram novas 
exigências para empresas estran-
geiras que realizam exploração 
de petróleo e gás no país. Porém, 
a inclusão desse tema não foi dis-

cutido previamente, tampouco 
acordado, com o ministro de Mi-
nas e Energia Alexandre Silveira. 
Durante a votação desta quarta-
-feira, os senadores optaram por 
retirar a medida. Eles também 
retiraram trechos que poderiam 
afetar a Zona Franca de Manaus.

Redução
Os parlamentares rejeitaram o 

destaque do senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ), que propôs um teto 
de 20% também na tributação do 
varejo nacional. A proposta era 
reduzir a tributação do comércio 
brasileiro, e consequentemente 
o valor final dos produtos, no in-
tuito de torná-los mais acessíveis e 
equilibrar a competitividade com 
os estrangeiros.

A rejeição do destaque já 
era esperada. A carga tributária 
é elevada sobre o comércio e in-
dústria por encargos trabalhis-
tas e tributários, e, caso o desta-
que fosse aprovado, os demais 
setores teriam o mesmo direito 
de reivindicar taxas menores, o 
que poderia causar um forte im-
pacto financeiro.

Marcos Oliveira/Agência Senado

Imposto sobre importados acabou aprovado em votação simbólica

consulta mostra 98,6% de 
rejeição à ‘PEc das Praias’
Por ana Paula Marques

Mesmo após ser aprovada 
na Câmara dos Deputados, de-
pois das polêmicas que envol-
vem a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que ficou 
conhecida como “PEC da Pri-
vatização das Praias”, a consulta 
pública feita pelo Senado Fede-
ral sobre a proposta aponta que 
98,6% dos brasileiros rejeitam 
o projeto. O resultado é um re-
flexo de uma mobilização nas 
redes sociais dos críticos do tex-
to relatado pelo senador Flávio 
Bolsonaro (PL-RJ).

Até o fechamento dessa edi-
ção, foram 154.010 votos contra 
o projeto e somente 2.135 vo-
tos a favor da proposta. Como 
a consulta continua aberta, os 
números devem variar nos pró-
ximos dias. Isso porque o link da 
consulta da PEC começou a ser 
compartilhado nas redes sociais 
depois da audiência pública que 
discutiu a proposta na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado no dia 27 de maio. No 
histórico do site, a maior parte 
das propostas registra resultados 
mais equilibrados.

A PEC ganhou os holofo-
tes nos últimos dias como uma 
proposta que permitiria a priva-
tização de praias. Entretanto, o 
texto não diz explicitamente isso. 
O que ele determina é a possibili-
dade de venda das áreas da União 
que são conhecidas como “terre-
nos de Marinha”. São áreas que 
ficam a 33 metros do ponto mais 
alto da maré da praia.

Mas para os críticos do pro-
jeto, ele abre brechas para a pri-

vatização do acesso à praia. Um 
resort nesse espaço pode limitar 
a entrada de quem não esteja 
hospedado à praia. Há ainda o 
risco de danos ambientais em 
meio às mudanças climáticas. Já 
os defensores do projeto afirmam 
que, além de ajudar a regularizar 
a ocupação destas áreas, a propo-
sição poderia até gerar empregos 
e investimentos estrangeiros.

Recuo
Diante da polêmica, Flávio 

Bolsonaro afirmou que irá alte-
rar a atual versão da PEC para 
deixar explícito que as áreas à 
beira-mar de uso comum não 
serão privatizadas. O parlamen-
tar disse que pretende criar uma 
emenda para reforçar no texto 
que as praias vão continuar “a 
ser de todos os brasileiros”.

“A PEC trata apenas dos 
terrenos já ocupados, e o espaço 
público, que é a praia, vai con-
tinuar sendo de uso comum de 
todos os brasileiros. Não tem ab-

solutamente nada a ver a priva-
tização de praias com essa PEC 
de terrenos de marinha”, disse 
Flávio Bolsonaro.

Rejeição
A consulta pública faz 

parte do projeto e-Cidadania, 
criado pelo Senado em 2012 
com o objetivo de ampliar a 
participação da sociedade no 
processo legislativo. É possí-
vel, por exemplo, cadastrar, 
apoiar ideias de lei e participar 
de audiências. Além de votar 
em consultas públicas como é 
o caso da PEC das drogas.

A rejeição ao texto, assim 
como a mobilização da popula-
ção, aconteceu após uma discus-
são entre pessoas públicas como 
o jogador de futebol Neymar, a 
atriz Luana Piovani e o humoris-
ta Diogo Defante tornar o tema 
um dos mais comentados nas re-
des. Nos últimos dias, o também 
humorista Whindersson Nunes 
entrou na discussão, e acabou 

mobilizando mais discussões so-
bre o tema nas redes.

Além de toda a discussão 
sobre o tema, a PEC também 
propõe outro trecho polêmico: 
a transferência de 8,3 mil casas 
para moradores do Complexo 
da Maré, bairro localizado na 
Zona Norte da capital Rio de Ja-
neiro, e quilombolas da Restin-
ga de Marambaia, também no 
Rio. O texto também traz uma 
previsão de aumento substancial 
na arrecadação de impostos.

Cautela
O presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
disse que a proposta deve ser vista 
com “cautela”. Jornalistas per-
guntaram a Pacheco, na última 
segunda-feira (3) se ele concor-
dava com a PEC, ele disse que 
ainda não tem opinião formada. 
“Eu vou me reservar, não opinar 
neste momento. Vamos deixar o 
debate fluir.”, finalizou Pacheco.

A fala do presidente do Se-
nado veio após as manifestações 
públicas e de entes como a Secre-
taria de Gestão do Patrimônio 
da União (SPU) que listou pro-
blemas que a PEC pode causar, 
como, por exemplo, a sobrepo-
sição do interesse privado ao pú-
blico, favorece a privatização e o 
cercamento das praias, ameaça os 
ecossistemas costeiros e põe em 
risco a sobrevivência de povos e 
comunidades tradicionais.

De acordo com as regras 
atuais da lei, as praias são ter-
renos de Marinha e pertencem 
à União. O Brasil tem uma das 
maiores costas litorâneas do 
mundo, com cerca de 7.500 km. 

Pedro França/Agência Senado

Flávio quer PEC para tentar diminuir a polêmica

CORREIO POLÍTICO

Reconstrução do Rio 
Grande do Sul é outro foco

Caiu a ficha de Lula: será 
a economia, estúpido!

Não perde Legado

Teste

Jornalistas

Desmembrado

Diploma

Outro foco importante 

estabelecido é a recons-

trução do Rio Grande do 

Sul, destruído pelas en-

chentes. Lula voltará ao 

estado novamente nesta 

quinta-feira (6). Será a sua 

quinta visita desde o iní-

cio do drama das enchen-

tes. No caso, o entendi-

mento é que isso poderá 

estabelecer um contra-

ponto importante com 

adversários identificados 
com o governo anterior, 

de Jair Bolsonaro. Em epi-

sódios anteriores, quando 

era presidente, Bolsonaro 

não teria demonstrado a 

mesma preocupação, no 

entendimento de Lula e 

seus aliados. Quando hou-

ve tragédia semelhante 

na Bahia, por exemplo, ele 

manteve férias em Santa 

Catarina. 

Após a reunião de segun-

da-feira (3) com os líderes 

no Congresso e os minis-

tros da articulação políti-

ca, algumas fichas do pre-

sidente Luiz Inácio Lula da 

Silva começaram a cair. Fi-

cou mais do que claro que 

sempre será uma batalha 

perdida aprovar qualquer 

tema da pauta de cos-

tumes diante do perfil 
altamente conservador 

do atual Parlamento. No 

que há convergência? Na 

economia, uma vez que a 

maioria dos deputados e 

senadores está alinhada 

aos mesmos interesses 

dos grupos econômicos. 

Assim, em vez de seguir 

dando murro em ponta 

de faca defendendo te-

mas que serão derrota 

certa, o rumo pretendido 

agora é acelerar as pautas 

econômicas. Deverá haver 

alguma grita dos aliados 

de esquerda. Mas esses 

protestos Lula contorna. 

Até porque esses apoios 

não há chance de Lula 

perder. Não há qualquer 

ameaça a ele pela esquer-

da. O que Lula precisa é 

estabelecer melhor re-

lação com o Congresso. 

E ganhar votos mais ao 

centro e à direita, que 

também têm resistência 

à pauta de costumes. 

No ano passado, Lula já 

conseguiu no campo da 

economia um feito histó-

rico: aprovou uma refor-

ma tributária que era an-

siada há coisa de 40 anos. 

Se agora regulamentá-la 

estabelecendo de fato os 

novos impostos, deixará 

um legado importante de 

mudança para o futuro.

Tratar da PEC na reunião 

seria um teste para medir 

suas chances quanto ao 

interesse dos parlamen-

tares de fazer o tema tra-

mitar. Uma outra questão 

envolve também os jor-

nalistas: a remuneração 

do conteúdo jornalístico 

pelas plataformas nas re-

des sociais. 

No 5o Fórum Nacional 

dos Secretários Estadu-

ais de Comunicação, o 

presidente da Associação 

Brasileira de Imprensa, 

Octávio Costa, fez nesta 

quinta uma defesa da ne-

cessidade de regulamen-

tação da profissão de jor-

nalista. Essa é hoje uma 

luta da categoria. 

O tema estava no PL das 

Fake News quando era 

relatado pelo deputado 

Orlando Silva (PcdoB-SP). 

Acabou desmembrado, 

e agora tramita sozinho. 

Trazer o tema à pauta foi 

outro ponto tratado na 

quinta pelos representan-

tes da Fenaj no Congresso 

Nacional. 

A PEC 206, que torna 

obrigatório o diploma 

para o exercício do jorna-

lismo, está parada na Câ-

mara. Representantes da 

Federação Nacional dos 

Jornalistas (Fenaj) esti-

veram na quinta no Con-

gresso. Há uma chance 

de discussão na próxima 

reunião de líderes. 

Jornal NH / ABC

Valter Campanato/Agência Brasil

Sul é demonstração de preocupação com país

Onde há convergência é na economia

POR RUDOLFO LAGO
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No Dia do Meio Ambiente, 
governo anuncia medidas

Por Gabriela Gallo

Nesta quarta-feira, 5 de maio, 
foi comemorado o Dia Mundial 
do Meio Ambiente. E em de-
corrência desse dia, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
juntamente com a ministra do 
Meio Ambiente e Mudança do 
Clima, Marina Silva, anunciou 14 
novos decretos para o combate às 
mudanças climáticas. O anúncio 
aconteceu em uma cerimônia no 
Palácio do Planalto, um mês após 
as enchentes que assolaram o esta-
do do Rio Grande do Sul.

Dentre as medidas anuncia-
das, está a Estratégia Nacional de 
Bioeconomia, que irá elaborar o 
Plano Nacional de Desenvolvi-
mento da Bioeconomia, e a assi-
natura do Pacto pela Prevenção 
e Controle de Incêndios com 
governadores do Pantanal e da 
Amazônia. O governo federal 
monitora a possibilidade de uma 
grande estiagem no Pantanal e na 
Amazônia, o que pode levar a gra-
ves efeitos climáticos.

Outra medida é a implemen-
tação de um plano de prevenção 
ao desmatamento no bioma do 
Cerrado. Durante o evento, a mi-
nistra Marina Silva destacou que 
o Cerrado registrou uma redução 
no desmatamento em 12,9% en-
tre janeiro e maio deste ano, em 
comparação ao mesmo período 
do ano passado. No entanto, vale 
destacar que, em 2023, o Cer-
rado registrou um aumento de 
43,6%, portanto, a redução de 
danos segue em baixa.

Ajuda
O governador do Rio Grande 

do Sul, Eduardo Leite (PSDB), 
esteve presente na cerimônia. 
E depois foi ao Congresso para 
reuniões com os presidentes do 
Senado e da Câmara, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG) e Arthur 
Lira (PP-AL). Em conversa com 

a imprensa, ele adiantou que o 
presidente Lula viajará para nova-
mente ao Sul para acompanhar a 
situação do estado. Ele destacou 
que as enchentes no Rio Grande 
do Sul poderiam ter acontecido 
em qualquer outra unidade da fe-
deração. Leite deverá voltar para 
o estado que governa ao lado de 
Lula, no avião presidencial.

Leite ainda destacou que bus-
cará tentar manter o equilíbrio fis-
cal, mas que isso não pode acon-
tecer “às custas dos prestadores de 
serviços”. Dessa forma, para tentar 
evitar o desemprego em massa, 
pediu ao presidente Lula a criação 
de um programa de manutenção 
do emprego e renda para os traba-
lhadores gaúchos, além do apoio 
da União na recomposição de re-
ceitas do estado e dos municípios.

Ele estima uma perda de R$ 
10 bilhões em arrecadação e irá 
pedir mais ajuda ao presidente 
Lula, alegando que a suspensão 
do pagamento total da dívida do 
estado por três anos é insuficiente.

Diretrizes
Além das medidas anunciadas 

pelo governo federal, a Câmara 
dos Deputados aprovou, também 

nesta quarta-feira (05), o projeto 
de lei 4129/2021 que implemen-
ta uma série de diretrizes gerais 
para a implementação de políti-
cas públicas no combate à emer-
gência climática. A medida segue 
para sanção presidencial.

O texto tem ênfase para po-
líticas públicas de prevenção e 
adaptação na área de infraestru-
tura para buscar evitar, ou ao me-
nos reduzir, os danos de tragédias 
como os alagamentos no Rio 
Grande do Sul, que completaram 
um mês e seguem nos reforços 
para a recuperação do estado.

A autora do projeto, deputada 
Tabata Amaral (PSB-SP), come-
morou o resultado em suas redes 
sociais. “Nada disso seria possível 
sem os especialistas, as organiza-
ções e a sociedade civil que esti-
veram comigo nessa batalha para 
dizer que: as mudanças do clima 
já são uma realidade e olhar aten-
tamente pra isso é o que vai de-
terminar o futuro que queremos 
construir”, disse a parlamentar.

Temperaturas
As mudanças climáticas se 

mostram mais presentes a cada 
dia. De acordo com os dados dos 

Centros Nacionais de Previsão 
Ambiental dos Estados Unidos, 
ligados à administração Oceâ-
nica e Atmosférica Nacional do 
país (NOAA), o dia 3 de julho 
de 2023 foi o dia mais quente 
da história em escala global. No 
Brasil, a média das temperatu-
ras do ano registrou 24,92ºC, 
o equivalente a um aumento de 
0,69°C acima da média histórica 
de 1991/2020 (24,23°C). Os da-
dos são do Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet).

E em tempos de soluções rá-
pidas e urgentes para combater 
as mudanças climáticas, o Brasil 
tem potencial de ser um líder na 
revolução energética. De acordo 
com o especialista em energia da 
Natuvolt Energia Limpa, Fabia-
no Vale, essa possibilidade se dá 
pela abundância de recursos na-
turais do país.

“O Brasil tem uma vantagem 
geográfica extraordinária para 
liderar a mudança energética glo-
bal, com abundância de sol para 
energia solar, capacidade agrícola 
para biomassa, recursos hidrelé-
tricos e eólicos, e potencial para 
descarbonizar nosso petróleo,” 
explica Fabiano Vale.

Câmara aprova projeto de diretrizes para políticas ambientais
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Lula e Marina anunciaram pacote de medidas ambientais

Por ana Paula Marques

Xingamentos, empurrões, 
dedo na cara e bate-boca. A sessão 
do Conselho de Ética da Câmara 
dos Deputados desta quarta-feira 
(5) foi marcada por “barracos” 
entre os parlamentares presentes. 
O clima se intensificou quando 
o colegiado decidiu arquivar, por 
12 votos a 5, o pedido de cassa-
ção do deputado André Janones 
(Avante-MG), suspeito de come-
ter rachadinha em seu gabinete.

O resultado foi motivo de 
confusão no plenário do Conse-
lho de Ética. Janones respondia a 
um processo decorrente de uma 
gravação de uma reunião com 
funcionários às vésperas de sua 
posse em 2019, onde ele pedia 
parte dos salários dos assessores 
para, segundo ele, recompor o 
prejuízo que teve na campanha 
eleitoral de 2016.

O pedido de cassação foi 
apresentado pelo PL. Ao final da 
sessão, deputados do partido bri-
garam com o assessor de Janones 
e depois com o próprio deputa-
do. Os que tiveram participação 
ativa na confusão foram os depu-
tados Nikolas Ferreira (PL-MG) 
e Zé Trovão (PL-SC), que preci-
sou ser segurado por um policial 
legislativo. O deputado catari-
nense xingou e disse que “toda 
hora esses assessores afrontando 
parlamentar”, reclamou.

A confusão foi se aprofun-
dando quando os deputados 
começaram a chamar Janones 
de “moleque” e “mau-caráter”. O 

deputado Delegado Éder Mauro 
(PL-PA) colocou o dedo na cara 
de Janones, que respondeu com 
um xingamento. A partir dai, os 
ânimos se exaltaram e Janones 
chegou a chamar o deputado 
Nikolas para uma briga física, 
que quase aconteceu, mas foi 
contida pela Polícia Legislativa 
e pelos próprios assessores dos 
parlamentares.

Depois disso, Janones saiu 
da reunião escoltado pela Polícia 
Legislativa. Nikolas o seguiu e a 
confusão continuou pelos corre-
dores da Câmara, até que aliados 
de Janones interferiram.

Sessão
Desde o início da sessão, hou-

ve confusões entre os presentes. 
Os dois pré-candidatos à prefei-
tura de São Paulo – o deputado 
Guilherme Boulos (PSOL), re-
lator do caso de Janones, e Pablo 
Marçal (PRTB) – discutiram 
após Boulos, durante seu discur-

so no plenário do Conselho, se 
dirigir a Pablo Marçal, chaman-
do-o de “coach picareta”. Apesar 
de Marçal não ser mais deputado 
e mesmo com a ordem do presi-
dente da comissão, Leur Loman-
to Júnior (UNIÃO- BA), de só 
parlamentares ficarem presentes 
nas votações, o candidato parti-
cipou da sessão.

Boulos também disse que 
Marçal está sendo acusado de 
vender sua candidatura para o 
atual prefeito da São Paulo, Ricar-
do Nunes (MDB). Marçal não 
chegou a responder, mas o depu-
tado Rogério Correia (PT-MG) 
foi em direção ao pré-candidato 
cobrando que ele se retirasse, e 
outra confusão começou.

E não parou por aí. Em 
outro momento, a deputada 
Jack Rocha (PT-ES) apoiou o 
relatório de Boulos, pela não 
cassação, e citou o caso de Ni-
kolas Ferreira (PL-MG), que 
teve um processo arquivado no 

Conselho de Ética após uma 
fala transfóbica. A partir deste 
momento, o bate-boca aumen-
tou e os deputados Delegado 
Caveira (PL-PA) e Juliana Car-
doso (PT-SP) começaram outra 
discussão dentro do plenário.

Cassação
O relator do processo de Ja-

nones, Boulos, defendeu o arqui-
vamento com base no histórico 
de julgamentos do Conselho. 
Na prática, o Conselho não cassa 
mandato de parlamentares por 
fatos que aconteceram antes da 
posse ou sem condenação na Jus-
tiça. “O que está em jogo aqui não 
é o caso do mérito, porque esse a 
Justiça julgará. O que está em 
jogo é se esse Conselho vai usar 
dois pesos e duas medidas para 
condenar quem a extrema-direita 
não gosta e depois para absolver 
deputado que apoiou invasão do 
Congresso Nacional, ato antide-
mocrático e todo tipo de coisa”, 
argumentou.

Boulos foi duramente criti-
cado durante a sessão, mas seu 
voto pelo arquivamento da cas-
sação foi seguido pela maioria. 
Desde 2021, o caso é também 
alvo de apuração da Polícia Fede-
ral (PF). A ação também tramita 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF), pela suposta prática. O 
pedido para que a Suprema Cor-
te investigasse o caso veio por 
pedido da Procuradoria-Geral 
da República (PGR), que o mi-
nistro Luiz Fux aceitou em de-
zembro passado.

Ética? Janones e Nikolas quase 
saem no tapa na comissão

Lula Marques/ Agência Brasil

Sessão do Conselho de Ética terminou o confusão

CORREIO BASTIDORES

Projeto beneficia Bolsonaro e 
acusados de matar Marielle

Favorito de Bolsonaro 
preocupa MDB paulistano

Rejeição Trunfo

SUS afogado

Chiquinho

Demora

Votos

Ressuscitado com o aval 

do presidente da Câma-

ra, Arthur Lira (PP-AL), o 

projeto que favorece Bol-

sonaro ao restringir dela-

ções premiadas facilitaria 

a vida de denunciados 

pelo assassinato de Ma-

rielle Franco.

De autoria do então 

deputado Wadih Damous 

(PT-RJ), o projeto foi apre-

sentado em 2016 com 

o objetivo de beneficiar 
Lula e outros acusados 

pela Lava Jato: proíbe ho-

mologação de delações 

premiadas de réus presos. 

Outro artigo impede 

que o Ministério Públi-

co apresente denúncias 

apenas com base nessas 

colaborações. Isso pode 

zerar a denúncia contra os 

irmãos Brazão e o delega-

do Rivaldo Barbosa.

A decisão de Jair Bolso-

naro (PL) de bancar a in-

dicação do coronel PM da 

reserva Ricardo de  Mello 

Araújo para candidato a 

vice-prefeito de São Pau-

lo assustou setores mais 

moderados da campanha 

de reeleição de Ricardo 

Nunes (MDB). Havia a 

expectativa de que o ex-

-presidente não insistiria 

no nome do amigo PM, 

ex-comandante da Rota, 

tropa que ficou conhecida 

pelo uso da violência.

A indicação de Melo — já 

comunicada por Bolsona-

ro ao MDB — atrapalha a 

estratégia da campanha 

de Nunes de tentar fugir 

à polarização que tem 

marcado as disputas pre-

sidenciais. Diferentemen-

te de Guilherme Boulos 

(Psol), que faz questão de 

alardear o apoio de Lula 

(PT), o prefeito procura 

se apresentar mais como 

um gestor.

A rejeição de Bolsonaro 

entre paulistanos reforça 

a apreensão de Nunes  — 

segundo o Datalhafolha, 

61% dos paulistanos não 

votariam em candidato 

do ex-presidente (45% re-

jeitam um apoiado por 

Lula). Eler que o eleitor do 

ex-presidente, mas não o 

rótulo de bolsonarista.

A pré-candidatura do 

empresário Pablo Marçal 

à prefeitura aumentou o 

poder de Bolsonaro, que 

pode ameaçar trocar Nu-

nes pelo influencer. O 
MDB ainda espera contar 

com o apoio de outros 

partidos para tentar bar-

rar Mello Araújo até a con-

venção, em julho.

Médica, doutora em saú-

de pública e professora da 

UFRJ, Ligia Bahia é contra 

a proposta de regulamen-

tação de planos de saúde 

limitados, que não dariam 

direito a internações. Para 

ela, isso não desafogaria, 

mas afogaria o SUS, que 

se encarregaria de trata-

mentos mais caros.

Autor do requerimento 

que pede urgência na 

apreciação do projeto de 

Damous, o deputado Lu-

ciano Amaral (PV-AL) vo-

tou a favor da revogação 

da prisão do deputado 

Chiquinho Brazão, acusa-

do de ser um dos man-

dantes do assassinato da 

vereadora.

Para ela, a medida tam-

bém seria ruim para pa-

cientes que necessitam 

de tratamento mais lon-

go, não coberto por tais 

planos. A ida a consultas 

particulares retardaria sua 

entrada no SUS. A propos-

ta de criação desses segu-

ros foi revelada pelo jornal 

O Globo.

Dos outros cinco deputa-

dos que respaldaram a ur-

gência, apenas um foi fa-

vorável à manutenção de 

Chiquinho na prisão, dois 

foram contra. Líder do PL, 

Altineu Côrtes, que tam-

bém assinou a proposta, 

votou pela saída do cole-

ga. O PV, partido de Ama-

ral, é da federação do PT. 

Valter Campanato/Agência Brasil

Reprodução

Arthur Lira pautou pedido de urgência

Mello Araújo, ex-comandante da Rota, com Bolsonaro

POR FERNANDO MOLICA
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CVM cria novas regras para 
assembleias de acionistas 

PMI de serviços avança 
para 55,3 pontos em maio 

CORREIO ECONÔMICO

Mercado ‘quente’ Viés otimista

Autonomia do BC

Rito obrigatório 

Regras mantidas

Única exceção

Ampliação do boletim de 
voto à distância; melhora 
no fluxo de informações 
sobre o voto; instalação 
de conselho fiscal e a si-
tuação que dispensaria a 
necessidade do boletim. 
Essas são algumas das 
novas regras para assem-
bleias de acionistas, divul-
gadas, nessa terça-feira 
(4), pela CVM (Comissão 
de Valores Mobiliários), 

que facilitam os meca-
nismos de participação e 
votação a distância para 
investidores.

Para o presidente da 
CVM, João Pedro Nasci-
mento, “a CVM amplia a 
possibilidade de votação 
a distância e simplificando 
os mecanismos de partici-
pação dos acionistas nas 
assembleias, presencial-
mente ou à distância”.

Motor do crescimento 
econômico tupiniquim, 
nos últimos anos, os ser-
viços continuam avan-
çando, uma vez que o 
PMI (índice dos geren-
tes de compras) do se-
tor passou de 53,7 pon-
tos para 55,3 pontos, de 
abril a maio deste ano, 
maior nível, desde julho 
de 2022, apontam dados, 
divulgados nessa quarta-
-feira (4) pela consultoria 
S&P Global. 

Assim, o indicador con-
tinua acima da margem 
de 50 pontos, com viés de 
alta. Para os consultados 
pela pesquisa, a perfor-
mance positiva decorreria 
de ‘aumentos contínuos 
de novos pedidos e por 
perspectivas crescentes 
de demanda’, com a res-
salva de que nesse bom 
momento também hou-
ve elevação custos de 
combustíveis, materiais, 
aluguéis e salários.

Entre as ‘notícias positi-
vas’ do setor, a diretora 
da S&P acentua o aque-
cimento do mercado de 
trabalho, mediante a cria-
ção de empregos. “É en-
corajador ver a disposição 
das empresas em recrutar 
apesar do aumento acen-
tuado dos preços de insu-
mos”, admite Pollyanna.

Quanto às tendências 
favoráveis de contrata-
ção, a executiva destaca 
a retomada da confiança 
nos negócios, em que as 
empresas sinalizam um 
‘ápice do otimismo’ pelas 
perspectivas de cresci-
mento’. No entanto, o PMI 
Composto em maio caiu 
para 54 pontos.

A proposta de autonomia 
do Banco Central (BC) 
ganhou novo avanço, ao 
ser incluída no parecer 
do relator da Proposta de 
Emenda à Constituição 
(PEC) 65, senador Plínio 
Valério (PSDB-AM), nes-
sa quarta-feira (5) à Co-
missão de Constituição e 
Justiça (CCJ).  

Outra inovação destaca-
da pelo órgão regulador 
diz respeito a considerar 
obrigatória a divulgação 
do boletim, para todas as 
assembleias, gerais ou es-
peciais, ordinárias ou ex-
traordinárias, em que es-
tas terão prazo de 21 dias 
para serem realizadas, sal-
vo casos excepcionais.   

Embora mantenha as re-
gras da CLT, a proposta 
do BC, em tramitação na 
Câmara, mantém o veto à 
demissão imotivada e as 
regras atuais de aposen-
tadoria atuais, além de 
impor gastos à autorida-
de monetária, que deve 
continuar com indepen-
dência operacional.

No caso especifico da 
dispensa do boletim, ela 
só será permitida, caso a 
companhia tenha recebi-
do votos equivalentes a 
ações em volume inferior 
a 0,5% do capital social. A 
data-limite para o envio 
de instruções passou a ser 
de quatro dias, antes da 
assembleia. 

Divulgação ABGF

 José Fernando Ogura - AEN

Novas regras da CVM buscam maior transparência

Perspectivas crescentes de demanda alimentam setor 

Após dois meses de alta, 
produção industrial cai 0,5%
Com o resultado, o setor perdeu metade do avanço acumulado (1%)

Por marcello Sigwalt

Após dois meses seguidos 
de alta (acumulada em 1%), a 
produção industrial brasileira 
recuou 0,5% em abril, no com-
parativo mensal, ficando 0,1% 
abaixo do nível pré-pandêmico 
(fevereiro de 2020) e 16,8% in-
ferior ao recorde registrado em 
maio de 2011. 

De acordo com dados da 
Pesquisa Industrial Mensal 
(PIM), divulgados nessa quar-
ta-feira (5) pelo IBGE, com o 
resultado do mês passado, o se-
tor acumula expansão de 3,5%, 
de 8,4%, no comparativo anual 
(abril de 2023) e 1.5%, nos últi-
mos 12 meses. 

Apesar do desempenho ad-
verso de abril, três das quatro 
categorias econômicas do setor 
continuaram no terreno posi-
tivo, o mesmo valendo para 18 
dos 25 ramos industriais, que se 
mantiveram em expansão.

Em contraste, pesou no ín-
dice geral a retração de 3,4% 
da indústria extrativa, depois 
de registrar crescimento de 
0,4% em março. Também con-
tribuíram negativamente: pro-

dutos alimentícios (-0,6%); 
de coque, produtos derivados 
do petróleo e biocombustíveis 
(-0,6%) e equipamentos de in-
formática, produtos eletrôni-
cos e ópticos (-2,6%).

Na avaliação do gerente da 
PIM, André Macedo, “entre os 
segmentos que mostram recuo 
na produção, há alguns com 
pesos importantes, como o se-

tor extrativo, que recuou 3,4% 
nesse mês, devido à queda na 
produção tanto do minério de 
ferro como do petróleo; além 
do setor de alimentos, que 
também teve queda de 0,6% 
em abril. Esses dois setores re-
presentam cerca de 30% da 
estrutura industrial. Isso sem 
contar com as taxas negativas 
nesse mês, como derivados de 

petróleo e biocombustíveis e 
equipamentos de informática, 
produtos eletrônicos e ópticos. 
Mesmo com poucas atividades 
recuando na produção, estas 
levaram o total da indústria ao 
sinal negativo”. 

A alta da indústria extrativa, 
nos últimos meses, se deveu ao 
avanço da extração do minério 
de ferro e do petróleo. 

Divulgação

Em que pese o avanço firme de categorias econômicas, indústria perdeu força

Por marcello Sigwalt

O avanço da digitalização 
dos serviços financeiros, que 
teve impulso na pandemia, 
contribuiu, de forma decisiva, 
para a duplicação do número 
de usuários ativos do Sistema 
Financeiro Nacional (SFN) 
e do Sistema de Pagamentos 
Brasileiro (SPB) no período 
de cinco anos, conforme o Re-
latório de Economia Bancária 
(REB), no capítulo “Expansão 
do número de usuários ativos 
de serviços financeiros”, pu-
blicado, nesta quarta-feira (5) 
pelo Banco Central (BC).

Ao mesmo tempo, o estu-
do admite que a digitalização 
das transações financeiras foi 
alavancada pela maior deman-
da por auxílio emergencial na 
pandemia, como também pela 
popularização do Pix (sistema 
instantâneo de pagamentos), 
além da entrada de novas insti-
tuições financeiras no mercado.

Segundo o relatório – rea-
lizado entre junho de 2018 e 
dezembro do ano passado e 
considera operações de crédito 
(SCR) e de pagamentos (Pix 
e TED) – “dois marcos foram 
fundamentais para esse salto na 
inclusão financeira: a abertura 
de contas no auxílio emergen-

cial no Caixa Tem decorrente 
da pandemia da Covid-19 e a 
implementação do Pix em no-
vembro de 2020”.

No período descrito, o BC 
contabilizou crescimento de 
103,2% do número de usuários 
ativos, em que o contingente 
das Pessoas Físicas (PF) subiu 

de 77,2 milhões (46,8% da po-
pulação adulta) para 152,0 mi-
lhões (87,7%). 

Entre as Pessoas Jurídicas 
(PJ), que incluem microem-
preendedores individuais, a 
expansão foi de 3,4 milhões 
para 11,6 milhões de clientes, o 
que equivale a uma elevação de 
244,5% no período. 

Tal ampliação representa-
ria elevação de 97% na base de 
clientes. 

No corte por segmentos, 
de crédito digital/serviços foi 
o que apresentou maior parti-
cipação na ampliação da base 
de usuários ativos, atraídos 
pelas ofertas do Pix e de car-
tões de crédito. 

Também representativa foi 
a contribuição do segmento 
de incumbentes – empresas já 
estabelecidas e com amplo co-
nhecimento de market share – 
em razão de políticas públicas 
de incentivo à abertura de con-
tas digitais de PF.  

Digitalização dobra número de usuários
Divulgação

Avanço da digitalização induziu crescimento de usuários

Dia dos namorados: vendas subirão 4,2%

Pacto social combate isenção tributária

Se depender da estratégia 
comercial dos shoppings cen-
ters, a receita do Dia dos Na-
morados está garantida. Pelo 
menos, essa é a expectativa da 
Associação Brasileira de Sho-
ppings Centers (Abrasce), ao 
estimar um crescimento de 
4,2% na semana que marca uma 
das principais datas comerciais 
do ano, em comparação com 
igual período do ano passado, 
o que corresponde a um fatura-
mento de R$ 4,4 bilhões. 

Segundo estudo da entida-
de, a previsão é de o que valor 
médio das compras da data gire 
em torno de R$ 220,49, o que 
deve representar acréscimo de 
3,7%, no comparativo anual.  

Entre os produtos mais 
procurados pelo público fe-
minino, o levantamento da 
Abrasce confere destaque: 
perfumaria e cosméticos 
(87%), joalheria (77%), ves-
tuário (73%), chocolates e 
doces (71%), calçados (69%) 

e bolsas e acessórios (65%).
Na seção masculina, a pre-

ferência recai sobre calçados 
(65%), perfumaria e cosméti-
cos (65%), vestuário (65%), 
artigos esportivos (63%), re-
lógios e acessórios (59%) e 
bebidas (30%).  

Quanto à expectativa das 
empresas, 81% das empresas 
de shopping centers estão oti-
mistas com a data comemora-
tiva, e 68% esperam aumento 
no fluxo de visitantes.

Em nota distribuída à im-
prensa, o presidente da Abras-
ce, Glauco Humai, observou 
que “o cenário econômico atual 
e o endividamento das famílias 
são alguns dos fatores externos 
que podem limitar o consu-
mo na data comemorativa. No 
entanto, mesmo com essa per-
cepção, os shoppings estão oti-
mistas com a expectativa de au-
mento de público e de vendas e 
esperam bons resultados para o 
período”. (M.S.)

A revisão parcial da isenção 
tributária de produtos impor-
tados de até US$ 50, cuja pro-
posta deve manter a taxação de 
20% das compras internacio-
nais. É o que propõe o projeto 
de lei – hoje em tramitação no 
Senado federal – defendido, 
de forma conjunta, pelas prin-
cipais entidades do setor pro-
dutivo nacional, como CNI 
(Confederação Nacional da 
Indústria), CNC (Confede-
ração Nacional do Comércio, 

Bens, Serviços e Turismo) e 
CNA (Confederação Nacio-
nal da Agricultura), em favor 
dos  empregos, do crescimento 
econômico e contra a concor-
rência desleal. 

A posição patronal tem a 
adesão total das entidades de 
trabalhadores, editando uma 
união rara na pátria tupini-
quim, cuja nota conjunta é 
assinada pela Nova Central, 
Força Sindical, IndustriAll Bra-
sil, Confederação Nacional de 

Trabalhadores no Comércio e 
Serviços (Contracs), Confede-
ração Nacional dos Trabalha-
dores Metalúrgicos (CNMT), 
Central dos Sindicados Brasi-
leiros (CSB) e da União Geral 
dos Trabalhadores (UGT).

Ao apoiarem a aprovação 
integral do texto aprovado pela 
Câmara dos Deputados, as en-
tidades citadas consideram um 
‘equívoco’ o relatório do sena-
dor Rodrigo Cunha (Podemos-
-AL), por retirar a cobrança de 

20% para compras de até US$ 
50 no exterior, a qual deve ser 
reincluída no projeto.

Como argumento contrário 
ao projeto, as entidades enten-
dem que o relatório de Cunha 
“mantém uma injusta discri-
minação tributária contra os 
produtos nacionais, premiando 
importações de até US$ 50 e 
favorece a concorrência desleal, 
em detrimento dos empregos e 
da população de menor renda 
do país”. (M.S)
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Protesto

Estádio

Novo camisa 9 da Seleção Brasileira

Não se arrepende

Multado

ACIONISTA

Avaliado em 2,5 mi-

lhões de Euros, o 

Marbella, clube re-

cém-promovido à 

terceira divisão do 

Campeonato Es-

panhol, teve ações 

compradas pelo 

volante brasileiro 

Casemiro, do Man-

chester United. O 

mais curioso da situa-

ção é que o valor como jogador do agora acionista mi-

noritário do Marbella é maior do que o preço pago pelas 

ações. Casemiro é avaliado, segundo o site de transfe-

rências Transfermarkt, em 20 milhões de Euros.

Torcedores do Vasco fize-

ram um protesto na quar-

ta (5), no acesso ao CT, e 

cobraram os jogadores. 

Os jogadores foram abor-

dados quando chegavam 

ao treino. O goleiro Léo 

Jardim foi poupado.

A CBF alterou o calendário 

do Brasileirão. Com isso, o 

jogo entre Botafogo x Cri-

ciúma foi remarcado para 

a data dos shows de Bruno 

Mars no Rio. Com isso, o Alvi-

negro pode ficar sem o está-

dio Nilton Santos para jogar.

Endrick será o camisa 9 

da Seleção Brasileira nos 

próximos amistosos e na 

Copa América. O ex-Pal-

meiras herdou a camisa 9, 

enquanto a 10 segue com 

Rodrygo. Contra Inglaterra 

e Espanha, Endrick usou 

a 21, já que a 9 estava com 

Richarlison. Agora, a 21 foi 

para Evanilson. Endrick 

usou a camisa 9 nas sele-

ções de base. Vini Jr. tem 

a 7, assim como no Real 

Madrid. O primeiro jogo 

de Endrick com a camisa 9 

será o amistoso do próximo 

sábado (8), contra o México.

Em entrevista ao TNT Sports, 

o zagueiro Thiago Silva disse 
não se arrepender de não 

ter voltado ao Fluminense 

em 2023. Na ocasião, ele per-

deu a chance de vencer a 

Libertadores, mas disse que 

não era sua hora de voltar.

O Flamengo foi punido 

pela Conmebol pelo estou-

ro de 34 bombas na arqui-

bancada durante a golea-

da de 4x0 contra o Bolívar 

pela Libertadores. O clube 

terá de pagar multa de cer-

ca de R$ 52 milhões.

Marbella FC

Casemiro é acionista do Marbella

CORREIO NO MUNDO

Enchentes

Ação e reação I

Boeing e Nasa lançam nave tripulada

Ação e reação II

Postura criticada

ESLOVÊNIA RECO-

NHECE PALESTINA

A Eslovênia se tor-

nou o mais recente 

país da União Euro-

peia a reconhecer 

o Estado da Pales-

tina após seu Par-

lamento aprovar, 

nesta terça-feira (4), 

a medida anuncia-

da pelo governo na 

semana passada.

“O reconhecimento da Palestina como um Estado 

soberano e independente envia esperança ao povo pa-

lestino na Cisjordânia e em Gaza”, disse o primeiro-mi-
nistro Robert Golob na rede social X. 

Principal estrela em as-

censão da direita alemã 

e cotado para candida-

to a primeiro-ministro, o 

governador da Baviera, 

Markus Söder, enfrenta 

críticas de ONGs ambien-

tais e da oposição e de 

uma fatia da imprensa. 

Um homem subiu ao pal-

co de um show de comé-

dia e agrediu um humo-

rista na Espanha. Ele foi à 

apresentação tirar satis-

fação após o comediante 

em questão fazer uma 
piada sexualizada sobre o 
filho de três meses dele.

A Boeing e a Nasa con-

seguiram, enfim, lançar a 
cápsula Starliner CST-100 

em sua primeira missão 

tripulada. 

A espaçonave partiu 

de Cabo Canaveral, na Fló-

rida (EUA), na quarta-feira. 

Com ela, a empresa se tor-

na a segunda do mundo 

com a capacidade de levar 

astronautas à órbita em 

um veículo próprio.

A bordo da cápsula es-

tão dois astronautas da 

Nasa: o comandante Bar-

ry Eugene Wilmore, 61, e a 

piloto Sunita Williams, 58. 

Em postagem que tem vi-

ralizado, Jaime Caravaca, 
o comediante, fez um co-

mentário na postagem de 

Alberto Pugilato em que 

ele aparecia numa foto 

com o filho recém-nas-

cido. O homem deu um 

soco em Caravaca.

As críticas apontam uma 

postura contrária a me-

didas de enfrentamento 

da crise climática no mo-

mento em que boa parte 

de seu estado está debai-

xo d’água. A Alemanha 

está sendo afetada por 

enchentes graves.

Reprodução

Medida foi aprovada na terça

Uma nova frente de guerra

Reunião pela volta do craque

Atento ao Líbano, Israel se diz pronto para conflito ao norte 

Pedrinho tem reunião com Coutinho para negociar sua volta ao Vasco

A escalada das tensões no 
Oriente Médio chegou a um 
novo patamar depois que fo-
guetes disparados do Líbano 
pelo grupo terrorista Hezbol-
lah provocaram um incêndio 
que se alastrou por 15 km², 
obrigando o governo de Israel 
a ordenar na segunda (3) a 
evacuação de milhares de mo-
radores de cidades na fronteira 
norte. As equipes levaram 48 
horas para debelar as chamas, 
e 70 mil pessoas tiveram de 
deixar suas casas, fugindo dos 
ataques com foguetes.

Em resposta, o primeiro-
-ministro israelense, Binyamin 
Netanyahu, disse, em visita à 
região atacada, que Israel está 
preparada “para uma ação mui-
to poderosa no norte”. O gover-
no anunciou nesta quarta-feira 
(5) a decisão de convocar mais 
350 mil reservistas. É comum 
ver jovens de sandália em cen-
tros comerciais e nas praias de 
Tel Aviv e de Haifa com fuzis a 

tiracolo.
Declaração semelhante 

foi dada pelo comandante das 
Forças Armadas, Herzl Halevi. 
Segundo ele, aproxima-se “o 
momento em que uma decisão 
terá de ser tomada sobre o nor-
te”. De acordo com Halevi, seus 
homens já “estão preparados” 
para uma ofensiva mais ampla 

no Líbano. No mesmo sentido, 
Boaz Bismuth, parlamentar do 
Likud, partido de Netanyahu, 
disse à Folha de S.Paulo que 
uma guerra no norte “já não 
é uma questão de ‘se’, mas de 
‘quando’”.

Bismuth afirmou que seu 
governo não tem nenhuma 
ilusão de que as autoridades 

do Líbano venham a tomar 
qualquer atitude para impedir 
que o Hezbollah siga atacando 
cidades israelenses na fronteira, 
o que terá de ser feito militar-
mente por Tel Aviv. “O Hez-
bollah é um grupo terrorista 
com assentos no Congresso 
libanês. Como é possível que 
algo assim exista no mundo? É 
inaceitável. E é hipocrisia dizer 
que se espera uma atitude do 
governo libanês contra o Hez-
bollah agora”, declarou.

A fala do membro do Likud 
é uma resposta a parlamentares 
como Shelly Tal Meron, líder 
da bancada da oposição no 
Knesset (Parlamento israelen-
se). “Nossas fronteiras estão 
sendo bombardeadas. Por que 
esperam que nós toleremos 
isso? Essa é uma situação que 
nenhuma nação soberana tole-
raria”, afirmou Meron à Folha 
de S.Paulo. 

Por: João Paulo 
Charleaux (Folhapress)

O presidente do Vasco, Pe-
drinho, se reuniu pessoalmen-
te com Philippe Coutinho na 
quarta (5). O meia tem con-
versas em andamento para um 
retorno ao Cruzmaltino, clube 
que o revelou. A reunião acon-
teceria na última terça (4), e a 
mudança aconteceu a pedido 
de Coutinho. Ele desembarcou 
no Brasil em 24 de maio.

O meia não esconde o de-
sejo de voltar a vestir a camisa 
vascaína. Ele foi criado na base 
do clube e saiu aos 18 anos, ven-
dido à Inter de Milão, na Itália.

Ainda há alguns pontos a 
serem debatidos, como o mo-
delo de negócio junto ao Aston 
Villa, clube da Inglaterra que 
detém os direitos de Coutinho. 

Há a possibilidade de o 
meia conseguir uma rescisão 
com o Aston Villa. Outra op-

ção é um empréstimo até o fim 
da temporada.

O assunto é tratado com 
otimismo em São Januário. 
Recentemente, após a apresen-
tação do técnico Álvaro Pache-

co, o diretor de futebol Pedro 
Martins indicou o andamento 
das tratativas. 

“Não dá para cravar que ele 
vem, mas dá para demonstrar 
otimismo porque, quando o jo-

gador quer vir, é fundamental e 
importante. Se isso vai demorar 
muito mais ou muito pouco, 
vai depender de uma série de 
outras questões. Mas o fato de 
ele querer estar aqui é muito 
forte para que essa negociação 
caminhe bem”, disse Martins.

A contratação de Couti-
nho anima os torcedores, mas 
já foi vista com resistência in-
ternamente. A diretoria, inclu-
sive, observa os movimentos 
do Conselho Deliberativo em 
meio ao imbróglio judicial 
com a 777 Partners, empresa 
norte-americana que perdeu o 
controle da SAF judicialmente 
através de liminar.

O possível acerto do meia se 
tornou pauta por acontecer em 
um momento em que o Cru-
z,altino é o majoritário da SAF 
e busca novos investidores.

Reprodução
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‘Preparado para uma ação muito poderosa no norte’

Philippe Coutinho reafirmou o desejo de jogar pelo Vasco

Novo serviço deve ser 
reprivatizado por Milei

Capitais paris e Berlim 
reestatizaram esgoto

Quem vê de fora a monu-
mental construção no bairro 
de Balvanera, em Buenos Aires, 
pensa que ali vivia uma família 
(muito) endinheirada. Quiçá 
um político importante. Ou 
que o lugar era um centro de 
poder. Mas por trás do gigan-
te Palácio de Águas Correntes, 
chamativo como os prédios do 
Congresso ou da Casa Rosada, 
está... o primeiro depósito de 
água da capital argentina, um 
tanque gigantesco que antiga-
mente abrigava até 72 milhões 

de litros de água potável.
É símbolo dos tempos glo-

riosos do sistema de água e sa-
neamento portenho, outrora 
considerado uma referência 
para toda a América Latina. 
Num vaivém entre épocas es-
tatais e épocas de concessões a 
empresas internacionais, o sis-
tema está há 18 anos consecu-
tivos nas mãos do Estado. Com 
Javier Milei, está prestes a ser 
reprivatizado.

Por: Mayara Paixão 
(Folhapress)

Nas décadas de 1980 e 
1990, grandes capitais euro-
peias concederam a prestação 
de seus serviços de água e es-
goto à iniciativa privada. No 
entanto, anos depois, cidades 
como Paris e Berlim acabaram 
revertendo suas privatizações, 
num processo que passa por 
problemas com as empresas que 
assumiram os contratos e falhas 
nos modelos regulatórios esta-
belecidos pelo poder público.

Má qualidade dos serviços, 
tarifa alta, modelagem contra-

tual equivocada e atuação fraca 
dos mecanismos de controle 
ajudam a explicar o cenário.

De 2000 a 2015, houve no 
mundo 235 remunicipalizações 
de serviços que atendiam a mais 
de 100 milhões de pessoas. Em 
2020, já eram 311, e até agora, 
em 2024, 364, segundo Lavinia 
Steinfort, geógrafa política e 
pesquisadora do Transational 
Institute, uma das instituições 
por trás da Public Services.

Por: Ivan Finotti 
(Folhapress)

O PSG rebateu a fala polê-
mica de Mbappé sobre a saída 
do clube francês. Em comuni-
cado, o time criticou a “falta de 
classe” do atacante e afirmou 
que o presidente Nasser Al-
-Khelaifi “nunca determinou 
qualquer decisão da equipe”.

“Nasser Al-Khelaifi nunca 
determinou qualquer decisão 
da equipe. O Luis Enrique até 
falou sobre isso, mas apesar de 
tudo, o Mbappé diz algo e todo 
mundo o leva como sendo a 
verdade absoluta. [...] Não tem 
nenhuma classe”, disse o PSG 
em comunicado à agência AFP.

Mbappé afirmou que o PSG 
foi “violento” após o atacante 
resolver não renovar seu con-
trato. O francês agora é jogador 
do Real Madrid.

O atacante contou que o 
clube havia afirmado que “não 
jogaria esta temporada” e agra-
deceu ao técnico Luis Enrique 
pelo apoio. Mbappé está com a 
seleção francesa e falou sobre a 
saída do PSG na última terça-
-feira (4).

“O PSG me disse de forma 
violenta na minha cara que eu 
não jogaria esta temporada. 
Luis Campos [diretor espor-

tivo do PSG] e Luis Enrique 
[técnico do PSG] me salvaram. 
Eles me disseram que eu não ia 
jogar muito, então eu já estava 
preparado. Entendo as críticas. 
Eu estive longe do meu nível e 
sei que estive pior. Tentei estar 
lá pelo meu time, mas para o 
próximo ano não espero uma 
temporada como esta”, disse 
Mbappé.

Mbappé fechou com o Real 
por cinco temporadas e, segun-
do o jornal francês Le Parisien, 
vestirá a camisa 9. O atacante 
se apresenta ao time merengue 
após a disputa da Eurocopa.

psG rebate fala polêmica de Mbappé
Reprodução/ X - @psg_ambassador

PSG rebateu falas de Mbappé
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‘Em defesa da liberdade 
de expressão e da ética’

Secretários Estaduais de Comunicação assinam carta compromisso

S
ecretários Estaduais 
de Comunicação de 
todo o país se reuni-
ram em Brasília para 
o 5º Fórum Nacio-

nal das Secretarias Estaduais de 
Comunicação. O evento discu-
tiu também políticas públicas 
em comunicação, Inteligência 
Artificial, regulamentação da 
profissão de jornalista, trânsito 
e comunicação e desinformação

Os 26 secretários e represen-
tantes de secretarias estaduais 
de comunicação assinaram uma 
carta compromisso, nesta quar-
ta-feira (5), no 5º Fórum Na-
cional das Secretarias Estaduais 
de Comunicação, em Brasília. 
O documento prioriza a defesa 
intransigente da liberdade de 
expressão, o fortalecimento da 
comunicação pública, a defesa 
do jornalismo profissional, o 
combate firme à desinformação 
e também registrou solidarie-
dade às vítimas da tragédia cli-
mática sem precedentes no Rio 
Grande do Sul.

A Carta Compromisso tam-
bém defendeu a Comunicação 
Pública como um dos pilares da 
democracia, acesso à informação 
de qualidade, o combate à cen-
sura e à manipulação, melhores 
condições de trabalho para jor-
nalistas. Ainda foi proposta ao 
Governo Federal a implemen-
tação de uma política de comu-
nicação que, em parceria com 
os estados, priorize a prestação 
de serviços e responsabilidade 
social, destacando as peculiari-
dades de cada região do País.

Para o presidente do Con-
selho Nacional de Secretarias 
Estaduais de Comunicação, 
André Curvello, secretário de 
Comunicação do Estado da 
Bahia, “a carta faz a defesa da 
comunicação pública como 
política para atender a popula-
ção. O documento foi assinado 
por 26 secretários de comuni-
cação e tudo isso consolida um 
processo de amadurecimento 
do Conselho”.

No evento, também foi elei-
to o novo presidente do Con-
selho Nacional de Secretarias 
Estaduais de Comunicação. O 
secretário de Comunicação do 
Estado do Rio de Janeiro, Igor 
Marques, foi o escolhido e terá 
mandato de um ano. A secre-
tária Rosangela Aparecida da 
Silva, do Estado de Rondônia, 
foi eleita como vice presidente. 
Daniel Cabral, secretário do 
Rio Grande do Norte, foi eleito 
como secretário.

Temas debatidos
O 5º Fórum Nacional das 

Secretarias Estaduais de Comu-
nicação teve uma extensa pro-
gramação. O Fórum discutiu o 
combate à desinformação onli-
ne e o Plano de Ação da UNES-
CO para Regular as Plataformas 
de Redes Sociais com Adauto 
Soares, coordenador de Comu-
nicação e Informação, e Rafael 
Radke, Oficial de Projeto.

Outro assunto debatido no 
evento foi a desinformação e o 
risco de violação dos direitos 
humanos com Jarbas Soares, 
Presidente do Conselho Nacio-
nal dos Procuradores Gerais do 
Ministério Público dos Estados 
e da União. Ainda foi debatido o 
tema das pesquisas, como ferra-
menta de gestão com o especia-
lista Marcelo Tokarski, do IPRI, 
e Pedro Barbosa, da Opnus Pes-
quisa de Opinião e Mercado.

Na quarta-feira (5), foi dis-

Fotos Divulgação

Durante dois dias, 
quinta edição do 
fórum reuniu os 
representantes de 
Comunicação dos 
estados em Brasília

5º FÓRUM NACIONAL DOS SECRETÁRIOS ESTADUAIS DE COMUNICAÇÃO

cutida a realidade do trânsito 
no Brasil e seus reflexos sociais 
com Adrualdo de Lima Catão, 
Secretaria Nacional de Trânsi-
to. O senador Eduardo Gomes 
(PL-TO) tratou do Projeto de 
Lei sobre Inteligência. Outro 
tema abordado no encontro 
foi a importância e os desa-
fios da comunicação pública 
no Brasil do século XXI, por 
Cláudia Lemos, presidente da 
Associação Brasileira de Co-
municação Pública.

Heloísa Renata de Santa-
na, presidente da Associação 
de Marketing Promocional, 
abordou como utilizar o Live 
Marketing na comunicação 
Governamental. A última apre-
sentação do segundo dia de 
evento foi TV 3.0, com Cris-
tiano Flôres, diretor Geral da 
Associação Brasileira de Emis-
soras de Rádio e Televisão.

Participaram do encontro: 
os secretários André Curvello 
(BA) – presidente do fórum, 
Flávia Mignoni (ES) – vice-pre-
sidente, Igor Marques (RJ), Na-
yara Lessa (AC), Ilziane Launé 
(AP), Laice Souza (MT), Vera 
Oliveira (PA), Lais Vita (SP), 
Rosangela Aparecida da Silva 
(RO), Joaldo Cavalcante (AL), 
Thiago Cafardo (CE), Frederi-
co Fukagawa Hozano de Souza 
(MS), Raimundo Nonato Ban-
deira (PB), Cleber Mata (PR), 
Rodolfo Costa (PE), Daniel 
Cabral (RN), Alexandre Elmi 
(RS), Weber Negreiros (RR), 
João Paulo Gomes Vieira (RR), 
Márcio Rocha (TO) e Cleon 
Nascimento (SE).

Também participaram re-
presentando seus estados a se-
cretária-adjunta Larissa Daniel-
le Pacheco (AM), o secretário 
de Comunicação Gean Carlo 
Carvalho (GO), subsecretária 
Waldirene Oliveira (MA), a 
secretária-adjunta Barbara Bo-
tega (MG) e o coordenador-ge-
ral de Comunicação Mussoline 
Guedes (PI).

Com informações do 
Conselho Nacional de 

Secretários Estaduais de 
Comunicação

Uma das palestras 
do segundo dia 

foi do Secretário 
Nacional de Trânsito, 

Adrualdo Catão

Edição Nacional do 
Correio da Manhã 

sendo conferida 
durante o evento 

com os secretários 
em Brasília

Foram eleitos 
presidente, 
vice-presidente 
e secretário 
do Conselho, 
respectivamente, 
os secretários do 
Rio, Igor Marques 
(c); de Rondônia, 
Rosângela 
Aparecida da 
Silva (e); e do Rio 
Grande do Norte, 
Daniel Cabral (d)
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Dia do Meio Amebiente é 
marcado por ações em Maricá

Pacientes agora têm direito 
de filmar aplicação de vacinas

CORREIO FLUMINENSE

Parlamentar explica Projeto de Lei

Programa Novo Cidadão

Laboratório Móvel na praça

A Prefeitura de Maricá co-

memorou nesta quarta-fei-

ra (05/06) o Dia Mundial do 

Meio Ambiente com even-

to organizado pela Secreta-

ria de Cidade Sustentável, 

na Praça Orlando de Barros 

Pimentel, no Centro. Alu-

nos e professores da rede 

municipal de ensino, mora-

dores e visitantes passaram 

pelo local e puderam co-

nhecer de perto iniciativas 

ambientais desenvolvidas 

por diferentes órgãos do 

município e de outras ins-

tituições. A programação 

contou com apresentação 

de materiais utilizados nas 

sedes de Unidades de Con-

servação do município; ex-

posições da fauna e da flora 
e de equipamentos de res-

gate de animais silvestres; 

coleta de lixo eletrônico; 

entre outras iniciativas.

Filmagens e fotografias 
de pacientes durante apli-

cação de vacinas passam 

a ser permitidas no Esta-

do do Rio. A garantia legal 

consta na Lei 10.403/24, 

de autoria do deputado 

Dionísio Lins (PP), que foi 

sancionada pelo gover-

nador Cláudio Castro e 

publicada no Diário Ofi-

cial do Executivo desta 

quarta-feira (05/06). Os 

registros nos locais de va-

cinação poderão ser feitos 

por familiares ou demais 

pessoas autorizadas pelo 

próprio paciente ou fami-

liar. O profissional de saú-

de que estiver aplicando a 

vacina pode solicitar que 

a sua imagem seja res-

guardada das filmagens 
e fotografias. Em caso de 
descumprimento e proi-

bição das filmagens ou 
fotografias, o responsável 
pelo local de vacinação 

será penalizado conforme 

legislação em vigor.

Dionísio Lins explicou que 

o projeto foi protocolado 

durante a pandemia de Co-

ronavírus, em 2021, quando 

houve muitas denúncias 
de profissionais que apli-
cavam injeções vazias nos 

pacientes. Segundo o par-

lamentar, mesmo após o 

fim da pandemia, o proje-

to segue importante para 

resguardar os cidadãos.”O 

constrangimento é enor-

me e causa um transtorno 

em face do vacinado que 

necessita mais uma vez, ser 

vacinado de forma devida 

e assim, serem deslocados 

aos postos de vacinação. 

A população não pode ser 

impedida de registrar este 

momento’’, declarou Lins.

Criado pela Lei nº 2.247, 

de 01 de junho de 2022, 

o Programa Novo Cida-

dão, implantado pela Pre-

feitura no município de 

Saquarema, acabou de 

completar dois anos. O 

programa tem como ob-

jetivo auxiliar na qualifica-

ção profissional e inclusão 
produtiva do jovem e do 

trabalhador desempre-

gados, pertencentes a 

famílias de baixa renda, 

residentes no município 

de Saquarema. O progra-

ma visa estimulá-los na 

busca por ocupação, bem 

como ampliar suas opor-

tunidades de inserção e 

reinserção no mercado de 

trabalho.

Quem passou ontem pela 

região, também pôde 

aproveitar o Laboratório 

Móvel, desenvolvido pela 

Incubadora de Inovação 

Social em Robótica e Sus-

tentabilidade, que ficou 
estacionado na praça e 

aberto à visitação, com 

equipamentos, como im-

pressora 3D, óculos de 

realidade virtual, jogos 

eletrônicos, materiais re-

cicláveis de lixo eletrônico, 

além de painéis educati-

vos nas janelas. 

Alunos que estudam no 

6° ano da Escola Muni-

cipal Clério Boechat, no 

Flamengo, estiveram pre-

sentes para prestigiar o 

evento.

Clarildo Menezes/PMM

Reprodução

Evento contou com práticas de sustentabilidade

Garantia consta na Lei do deputado Dionísio Lins (PP)

Governo lança 
plataforma contra 
crimes ambientais

No Dia Mundial do Meio 
Ambiente, o Governo do Rio de 
Janeiro, por meio do Instituto de 
Segurança Pública (ISP), lançou 
o ISPAmbiente, painel interati-
vo que disponibiliza dados sobre 
os crimes  que causam danos aos 
recursos naturais. A nova pla-
taforma destaca as 13 maiores 
infrações cometidas no estado. 
No ano passado, foram registra-
dos 656 crimes contra a fauna e 
flora, cerca de dois por dia. Este 
número representa uma redução 
de 17,2%, em relação ao mesmo 
período de 2022. A maior parte 
dos delitos aconteceu na capital 
(146), seguido por Nova Fribur-

go (29) e Nova Iguaçu (28).  
-Estamos dando mais um 

passo importante na preservação 
do meio ambiente. Contabilizar 
e registrar esses dados colaboram 
para que as ações do governo 
atuem de forma mais eficaz, além 
de darmos transparência à popu-
lação sobre o trabalho realizado 
pelas secretarias - ressaltou o go-
vernador Cláudio Castro. 

Outros dados disponíveis na 
plataforma mostram também 
que o estado apresentou reduções 
expressivas em diversos crimes no 
ano passado, quando compara-
dos com 2022, como: maus-tra-
tos contra animais (-44,1%); san-

ções penais e administrativas ao 
meio ambiente(-26,9%); estabe-
lecimentos, obras ou serviços po-
tencialmente poluidores (-16%); 
exploração mineral (-10,1%); e 
poluição ambiental (-4,7%). 

O título “pichar edificação 
ou outros crimes contra o or-
denamento urbano” aumen-
tou 6,5% e a “exploração ou 
soltura de balões” registrou 
26 casos em 2023.

Instituto de Segurança 
Pública (ISP)

-O Instituto de Segurança 
Pública tem como principal fun-
ção subsidiar a criação de políti-

Ferramenta inédita, ISPAmbiente analisa os
13 principais delitos envolvendo o ecossistema

Divulgação/SEAS

Operação 
do Inea 
para 
reprimir a 
extração 
ilegal de 
ouro, no 
Noroeste 
Fluminense

Responsabilidade 
ambiental em itaboraí

Estado possui mais de 
30 mil empresas abertas

Em celebração à Semana 
Nacional do Meio Ambiente, a 
Prefeitura de Itaboraí, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Urbanismo 
(SEMAU), realizou a entrega 
do certificado de Responsabili-
dade Ambiental para empresas 
do município. A solenidade foi 
realizada no Salão Nobre da 
sede do Executivo, no Centro, 
nesta quarta-feira (05/06).

O certificado tem como 
objetivo principal valorizar as 
empresas que executam as suas 
atividades sem prejudicar o 
meio ambiente no município. 
Ao todo, 17 empresas de diver-
sos segmentos da cidade foram 
contempladas com a iniciati-
va. Durante a solenidade, foi 
realizada também a entrega de 
mudas de diversas espécies para 
os representantes das empresas 
contempladas com o certificado.

O secretário municipal de 

Meio Ambiente e Urbanismo, 
Marcelo Mattos, destacou o 
trabalho feito por essas empre-
sas, que cumprem as exigências 
ambientais necessárias contidas 
no licenciamento ambiental.

“Em primeiro lugar, para-
benizo a todas as empresas que 
praticam as suas atividades pre-
servando o meio ambiente em 
nosso município. O certificado 
de Responsabilidade Ambiental 
vem para coroar o trabalho já 
realizado por essas empresas em 
Itaboraí”, afirmou o secretário.

Empresas de diversos seg-
mentos, como posto de com-
bustíveis, hotéis e restauran-
tes, receberam o certificado. 
Os empreendimentos comer-
ciais ficam localizados em di-
ferentes bairros do município. 
A cerimônia de entrega con-
tou com a presença do secre-
tário municipal de Agricultu-
ra, Abílio Pereira.

De janeiro a maio de 2024, 
30.246 novas empresas foram 
abertas no Rio de Janeiro. Esse 
total foi alcançado após a Junta 
Comercial do Estado do Rio 
de Janeiro ( Jucerja) registrar, 
em maio, 5.953 novos negócios 
em território fluminense – a se-
gunda melhor marca de todos 
os tempos, nos cinco primeiros 
meses do ano, atrás apenas do 
número registrado em 2022: 
30.710. No ano passado, neste 
mesmo período, foram regis-
tradas 28.655 aberturas de em-
preendimentos. Desde 2021, o 
total anual de novas empresas 
no Estado do Rio tem ultrapas-
sado a marca de 72 mil. 

– Novas empresas signi-
ficam mais oportunidades de 
negócios, maior oferta de bens 
e serviços, e empregos e renda 
para a população, impulsio-
nando o desenvolvimento eco-
nômico do estado. Esse cenário 
que temos hoje no Rio de Janei-
ro reflete as políticas públicas 
de incentivo ao empreende-
dorismo, que executamos, e o 
ambiente de negócios, juridi-
camente seguro, que estabele-
cemos desde o início de nossa 
gestão – comentou o governa-
dor Cláudio Castro. 

Das 5.953 empresas aber-

tas em maio, 5.354 são referen-
tes a constituições. Também 
estão computadas 496 abertu-
ras de filiais e 103 inscrições de 
transferências. 

Novos negócios
Entre as principais ativida-

des dos novos negócios estão: 
serviços de escritório e apoio 
administrativo (1.128), consul-
tórios médicos (921) e comér-
cio de artigos de vestuário e as-
sessórios (776). Os municípios 
que mais abriram empresas nos 
cinco primeiros meses de 2024 
foram o Rio de Janeiro, com 
15.399, Niterói, com 2.083, 
Duque de Caxias, com 1.131, 
São Gonçalo, com 998, Nova 
Iguaçu, com 834, e Campos dos 
Goytacazes, com 716.

– Os números comprovam 
que estamos caminhando para 
fechar mais um ano de êxito no 
desenvolvimento econômico 
do nosso estado. Quanto mais 
empresas forem abertas, mais 
oportunidades de empregos 
para a sociedade e maior a ge-
ração de renda. Para isso, esta-
mos investindo num ambiente 
de negócios mais desburocra-
tizado, moderno, ágil e simpli-
ficado – disse o presidente da 
Jucerja, Sergio Romay.

Divulgação

30.246 novas empresas foram abertas no Rio de Janeiro

são Gonçalo faz 
dia d de vacinação

A Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Poliomielite 
terá o seu Dia D de mobilização 
nacional neste sábado (8). O 
objetivo é incentivar a vacina-
ção contra a doença nas crian-
ças entre um ano e 4 anos, 11 
meses e 29 dias, independente 
se já tomou ou não a vacina. O 
imunizante oral (VOP), a fa-
mosa gotinha, estará disponível 
em 70 pontos, das 8h às 17h. 

A contraindicação da apli-
cação da vacina só acontece nos 
casos de evolução de febre e nos 
casos de crianças com histórico 
de evento adverso grave, como 
paralisia flácida aguda, associa-
da à vacina, após dose anterior 
de vacina contra poliomielite. 

O uso de antibióticos não 
interfere na aplicação da va-

cina. A vacina contra a polio-
mielite pode ser administrada 
simultaneamente com outras 
vacinas do Calendário Nacio-
nal de Vacinação. 

Para a aplicação das vacinas, as 
cadernetas de vacinação de cada 
criança serão avaliadas e a atuali-
zação será feita de acordo com o 
esquema vacinal de cada um. 

Os responsáveis devem le-
var a caderneta de vacinação e 
o cartão do SUS para a unida-
de de saúde.

‘’A vacinação é uma forma 
de demonstração de amor com 
o filho. Quem ama, cuida e va-
cina. As reações são mínimas, 
quase inexistentes. E a preven-
ção é máxima”, disse o secretá-
rio de Saúde de São Gonçalo, 
Dr. Gleison Rocha.  

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

cas públicas fundamentadas em 
evidências. Com o ISPAmbien-
te, esperamos mostrar a impor-
tância de preservar os recursos 
naturais que são fundamentais 
para a nossa sobrevivência. Pre-
cisamos pensar no futuro das 
próximas gerações e conscienti-
zar a sociedade que proteger o 
meio ambiente é fundamental 
para o futuro do planeta e de 
todos nós - disse a diretora-pre-
sidente do ISP, Marcela Ortiz. 

ISPAmbiente
Com acesso gratuito e aber-

to à sociedade em geral, o IS-
PAmbiente  faz parte do ISP-
Conecta, plataforma digital de 
paineis interativos que apresen-
ta as estatísticas de forma sim-
ples, padronizada e separada por 
temas. Ambas as iniciativas fo-
ram planejadas e executadas em 
comemoração aos 25 anos do 
ISP, e se alinham diretamente ao 
Governo do Rio, que tem inves-
tido em informação e políticas 
públicas baseadas em evidências 
para reduzir  estatísticas de cri-
minalidade, incluindo eventos 
contra o meio ambiente.
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CORREIO CARIOCA

Evento do setor aéreo impacta 
a economia do turismo do Rio

Obras do Morar Carioca levam 
melhorias de infraestrutura

A cidade do Rio foi palco 

da conferência ALTA CCMA 

& MRO 2024, considerada 

um dos maiores eventos 

de manutenção e com-

pras técnicas no setor aé-

reo da América Latina. O 

encontro, que se encerrou 

na quarta (5), na Barra da 

Tijuca, atraiu cerca de 700 

participantes e impactou 

a economia do turismo do 

Rio em US$ 1 milhão, se-

gundo os organizadores. 

O secretário municipal de 

Desenvolvimento Urbano 

e Econômico do Rio, Chi-

cão Bulhões, participou de 

abertura, representando o 

prefeito Eduardo Paes. Ele 

destacou para a plateia de 

empresários o trabalho da 

Prefeitura para transformar 

a cidade em um polo de 

negócios, e não apenas de 

lazer.

A Prefeitura do Rio de 

Janeiro, por meio da Se-

cretaria Municipal de De-

senvolvimento Urbano e 

Econômico (SMDUE), ini-

ciou o processo de reequi-

líbrio do setor aéreo da ci-

dade em 2021, para ajudar 

a recuperar o Aeroporto 

Internacional do Galeão e 

a reequilibrar os voos no 

Santos Dumont, que dava 

sinais de estar próximo de 

seu limite ou operando 

acima da capacidade: com 

atrasos, cancelamentos de 

voos e filas de carros. Estu-

dos da secretaria aponta-

ram que o caminho seria 

coordenar os aeroportos, 

transferindo parte dos voos 

do Santos Dumont para o 

Galeão.

As análises feitas com base 

em dados, na literatura do 

setor e em experiência de 

cidades pelo mundo, mos-

trou ainda como as mu-

danças poderiam impac-

tar a economia. Cálculos 

da secretaria mostraram 

que a recuperação do Ga-

leão poderia impactar em 

R$ 50,6 bilhões a econo-

mia do estado em 10 anos, 

gerando mais de 680 mil 

empregos no mesmo pe-

ríodo. Os ganhos seriam 

também em relação ao 

frete: com o aumento de 

oferta de voos e uma maior 

competitividade, a tendên-

cia é de queda no valor de 

frete para pessoas e para a 

indústria fluminense.
Com apoio do governo 

federal, foram estabeleci-

das, a partir de outubro de 

2023, regras para coorde-

nação entre os aeroportos, 

resultando em aumento 

expressivo de passageiros 

e voos no Galeão, e desafo-

gado o Santos Dumont.

A escolha da realização do 

evento no Rio de Janeiro 

reforça o potencial da ci-

dade em atrair eventos, fo-

mentar o turismo, além de 

atrair mais investimentos.

As obras do programa Mo-

rar Carioca da Comunidade 

do Aço, em Santa Cruz, na 

Zona Oeste, seguem ace-

leradas. A localidade terá 

704 unidades residenciais, 

que vão beneficiar cerca 
de quatro mil pessoas. Os 

apartamentos em cons-

trução terão sala, cozinha, 

banheiro, dois quartos, área 

de serviço e varanda (mé-

dia de 50 metros quadra-

dos).  A Prefeitura do Rio 

está investindo cerca de R$ 

243 milhões no projeto.

Os 44 prédios serão ergui-

dos com quatro pavimen-

tos e quatro apartamentos 

por andar, totalizando 16 

unidades por bloco, tendo 

apartamentos totalmen-

te acessíveis no térreo. As 

obras, que começaram em 

2023, estão em ritmo ace-

lerado: 14 prédios já foram 

levantados e outros quatro 

estão em fase de fundação.

Também estão sendo fei-

tas melhorias na Rua São 

Gomário, que será reurba-

nizada ao longo de 1,1 mil 

metros, até o encontro 

com a Avenida Cesário de 

Melo. O projeto ainda pre-

vê a implantação de 70 mil 

metros quadrados de vias 

pavimentadas, nove quilô-

metros de rede de esgota-

mento sanitário e elevató-

ria, 10 quilômetros de redes 

de abastecimento de água 

e a construção de um re-

servatório com 3,3 milhões 

de litros. Serão implemen-

tados 2,2 quilômetros de 

ciclovia e 720 novos pontos 

de iluminação pública.

O projeto inclui área de la-

zer de 43 mil metros qua-

drados de praças, parques 

infantis, quadras, pista de 

skate, palco, academia ca-

rioca, áreas de convivência, 

jardins, entre outros equi-

pamentos.

Jeff Augusto/Prefeitura do Rio

Beth Santos/ Prefeitura do Rio

O evento reuniu empresários do setor aéreo na Barra

Programa Morar Carioca atua na Comunidade do Aço

Disney escolhe o Rio para 
‘inaugurar’ o novo Disney+
Evento reuniu celebridades para uma noite de gala em Copacabana

Por Pedro Sobreiro

O Copacabana Palace 
recebeu, na terça-feira (4), 
uma verdadeira constelação 
de astros da arte nacional. 
A convite da Disney, nomes 
como Xuxa, Bruna Marque-
zine, Sergio Malheiros, Ju-
liana Paes, Rodrigo Simas, 
Raphael Logam, Rui Ricardo 
Díaz, Lorena Comparato, 
Carol Castro, José Loreto, 
Isis Valverde, Júlio Andra-
de, Lázaro Ramos e muitos 
outros marcaram presença 
no evento de lançamento do 
Novo Disney+.

A plataforma de streaming 
da Disney vai passar por uma 
alteração gigante a partir do 
dia 26 de junho. Ele recebe-
rá o catálogo do Star+ e os 
conteúdos dos canais ESPN. 
Com a mudança, haverá o 
Disney+ Padrão (com anún-
cios nos conteúdos da ESPN) 
E o Disney+ Premium (sem 
anúncios e com qualidade de 
imagem 4K). Os valores são 
R$ 43,90 e R$ 62,90 mensais, 
respectivamente.

Mas o grande ponto dessa 
noite de gala no hotel mais fa-
moso do país foram os anún-
cios das produções nacionais 
exclusivas que estrearão no 
novo Disney+ a partir dos 
próximos meses.

Muito celebrado por to-
dos, o elenco de ‘Impuros’ 
abriu as apresentações com a 
confirmação da data de lança-
mento da tão aguardada quin-
ta temporada, que chegará à 
plataforma em 24 de julho. 
Também foi confirmada a sex-
ta temporada da série.

Ainda nesse rumo de pro-
duções já confirmadas previa-
mente, o elenco de “Passinho: 
O Ritmo dos Sonhos” subiu 
ao palco e fez uma apresen-
tação muito enérgica do pas-
sinho, dança tombada como 
patrimônio cultural do Rio de 
Janeiro.

As novas produções con-
firmadas foram “Americana”, 
“Jogo Cruzado”, “Maria e o 
Cangaço”, “Amor da Minha 
Vida”, “Capoeiras”, “Vidas 
Bandidas”, “O Som e a Sílaba”, 
“Volta Priscila” e “Tarã”.

A grande atração da noite 
foi a presença da Rainha dos 
Baixinhos. A Xuxa subiu ao 

palco para anunciar seu novo 
projeto, a série “Tarã”. A trama 
acompanha uma batalha dos 
indígenas contra empresários 
que querem lucrar a custo da 
destruição da floresta.

“Uma das coisas bacanas 
foi que eu voltei a trabalhar 
com a Angélica. Tarã fez com 
que a gente voltasse a se en-
contrar nas telas. A gente gra-
vou no Acre, no interior de 
São Paulo, na grande São Pau-
lo e no Rio de Janeiro. Foram 
muitos dias de gravação cerca-
dos por muita magia”, contou 
Xuxa no tapete azul.

Outra atração que foi 
muito aplaudida foi a série 
“Amor da Minha Vida”, uma 
comédia romântica protago-
nizada por Bruna Marque-
zine e Sergio Malheiros. Ela 
conta a história de melhores 
amigos que vivem situações 
amorosas diferentes. En-
quanto ele está acomodado 
em um relacionamento des-
gastado, ela parece incapaz 
de se apaixonar e ficar em um 
namoro. Então, aos poucos, 
eles vão descobrindo o que 
é o amor e como ele surge de 
formas surpreendentes.

“Americana” é uma série 
histórica sobre um assassinato 
no interior do Brasil em 1876, 
em uma época na qual os imi-
grantes dos EUA e os brasi-
leiros viviam conflitos inter-
nos. É uma série investigativa 
estrelada por Larissa Nunes, 
Caco Ciocler e Kaiwi Lyman.

Em “Vidas Bandidas”, o 

público poderá acompanhar o 
plano mirabolante de uma du-
pla de assaltantes que se cansa 
de só roubar turistas e planeja 
um assalto a maior chefona do 
crime da cidade. A produção 
é estrelada por Juliana Paes e 
Rodrigo Simas, prometendo 
muita ação e suspense.

Inspirado no jornalismo 
esportivo, “Jogo Cruzado” 
fala sobre uma repórter que 
flagra o principal astro do fu-
tebol brasileiro na vida notur-
na. Porém, ele descobre uma 
doença que o afastará para 
sempre dos gramados. Assim, 
ele é contratado para virar 
comentarista de futebol, ten-
do de trabalhar diretamente 
com a jornalista que noticiou 
seu capítulo mais polêmico 
da carreira. O elenco é enca-
beçado por Carol Castro, que 
fez um ‘curso’ de comentarista 
com a jornalista Daniela Boa-
ventura, da ESPN, e o caris-
mático José Loreto, que dará 
vida ao jogador.

Ainda no meio do espor-
te, o documentário “Volta 
Priscila” aborda o desapare-
cimento de Priscila Belfort, 
irmã do lutador de MMA 
Vitor Belfort. O painel emo-
cionou os presentes com um 
forte depoimento da mãe de 
Priscila, que chamou atenção 
para os milhares de brasilei-
ros perdidos que nunca fo-
ram encontrados.

“Maria e o Cangaço” é uma 
série inspirada na jornada dos 
cangaceiros, mas conduzida 

pela ótica da Maria Bonita, 
não de Lampião. O seriado é 
estrelado por Isis Valverde e 
Julio Andrade, que ressaltou 
a dificuldade do figurino, que 
pesava mais de 20kg.

Valorizando uma das mais 
tradicionais expressões cultu-
rais brasileiras, “Capoeiras” é 
um projeto pessoal do ator 
Raphael Logam, que conta 
a história de dois jovens ca-
poeiristas do Rio de Janeiro 
que veem seu mestre morrer 
em uma batida policial. En-
tão, eles decidem guardar 
segredo e seguem rumos dife-
rentes na vida.

Por fim, mas não menos 
importante, “O Som e a Sí-
laba” é uma adaptação peça 
teatral de Miguel Falabella, 
que escreveu e dirigiu a série 
sobre uma jovem com autis-
mo que sonha com uma vida 
independente para poder se 
tornar uma cantora de ópera. 
A protagonista é vivida por 
Alessandra Maestrini, que ar-
repiou a todos com sua voz no 
trailer exibido no painel.

Foi uma noite repleta de 
diversão, surpresas e anún-
cios que mostram o poder das 
produções nacionais e como 
o Rio é o local perfeito para 
grandes eventos assim. Foi 
um grande acerto da Disney 
trazer esse marco de sua plata-
forma de streaming para a Ci-
dade Maravilhosa. Ao fim dos 
anúncios convidados e elen-
cos curtiram uma grande festa 
com a DJ Barbara Labres.

Divulgação/ Disney

Rio de Janeiro viveu uma noite histórica para o novo Disney+, que passará a funcionar em 26 de junho

Mapa virtual pela preservação
Novo site mostra a importância dos mangues cariocas para o clima

Aproveitando o Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, foi 
lançado na quarta (5), o portal 
Manguezais Cariocas. O proje-
to apresenta um grande geor-
referenciamento para todos 
os manguezais da cidade, com 
localização e característica de 
cada ambiente.  A plataforma 
traz também diversas informa-
ções sobre Áreas de Preservação 
Permanente.

O projeto desenvolvido 
com ações do Plano Munici-
pal de Conservação e Recupe-
ração da Mata Atlântica e dos 
Programas de Monitoramento 
da Cobertura Vegetal de Bio-
diversidade, da Secretaria de 
Meio Ambiente, tem o objeti-
vo é divulgar conhecimento e 
contribuir para construção de 
políticas públicas voltadas para 
o enfrentamento às mudanças 
climáticas.

“Além de serem protegidos 
por lei por causa de sua gran-
de diversidade biológica, os 
manguezais contribuem com a 

prestação de diversos serviços 
ambientais. Um exemplo é que 
eles reduzem a vulnerabilida-
de da cidade aos impactos no 
ambiente costeiro devido aos 
eventos climáticos extremos, 
como alterações na tempera-
tura e ocorrência de ciclones 
e tempestades”, explica Eliana 
Cacique, secretária de Meio 
Ambiente e Clima.

A ideia da plataforma Man-
guezais Cariocas é dar início a 
uma série de iniciativas online 
sobre os trabalhos que a Gerên-
cia de Planejamento e Proteção 
Ambiental vem acumulando, 
ao longo dos anos, sobre a co-
bertura verde da cidade do Rio 
de Janeiro.

“Os mangues funcionam 
como berçários e ‘pontos de 

parada’ para uma infi-
nidade de espécies re-
sidentes e migratórias. 
Eles também possuem 
alta capacidade de se-
questro e estoque de 
carbono, essenciais 
para amenizar os efei-
tos das mudanças cli-
máticas globais. Os 
manguezais são fonte 
de recurso alimen-
tar, trabalho e renda 
para diversos grupos 
sociais e populações 
tradicionais que man-
têm relações diretas e 
sustentáveis com esse 

ecossistema nos seus modos de 
vida”, afirma Vladimir Fernan-
des, gerente de planejamento e 
proteção ambiental.

O site foi construído a 
partir do SIURB RIO (Sistema 
Municipal de Informações 
Urbanas) e pode ser acessado 
pelo link https://siurb.rio/

portal/apps/storymaps/stories/

b800bdaf865c4acfb2ec07e48562b000.

Reprodução

Portal Manguezais Cariocas localiza e mostra a biodiversidade
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Magé celebra 459 anos a 
partir desta quinta-feira
Calendário terá comemoração gratuita para toda a família

Junho chegou e a festa mais 
esperada da região também: 
o aniversário dos 459 anos de 
Magé tem uma programação 
especial que a Prefeitura pre-
parou e começa a partir desta 
quinta-feira, 6 de junho.

Todas as atividades são 
abertas ao público, e o site da 
prefeitura indica toda a pro-
gramação que terá quatro dias 
de shows com Léo Santana, 
Filipe Ret, Mari Fernandez e 
Thiaguinho, mais 13 artistas 
locais, além da participação de 
diversos talentos da cidade no 
palco montado na Arena Magé, 
em Bongaba, que será aberto a 
partir das 18h de quinta a do-
mingo (9).

“A festa do aniversário de 
Magé se tornou referência e 
tradição para a região e tem um 
grande impacto na economia 
da cidade, movimenta diversos 
setores como vestuário, de ali-
mentação, beleza, transporte, 
até serviços informais como o 
de cuidadores de crianças e ido-
sos, além dos empregos diretos 
e indiretos’’, destaca o prefeito 
Renato Cozzolino.

A Arena traz novidades nes-
ta edição. Quem vier para a área 
de shows vai conhecer mais do 
artesanato, da gastronomia, da 
agricultura, entre outras ma-
nifestações típicas de Magé no 
Pavilhão Cultural, uma estrutu-

ra inédita na festa.
Mais um avanço estrutural 

que a Prefeitura implantou 
para este aniversário é o pal-
co PCD, uma área exclusiva 
para cadeirantes com plata-
forma num nível elevado para 
possibilitar que esse público 
também acompanhe os sho-
ws, com direito a um acompa-
nhante. Esse setor terá acesso 
diferenciado com passarela. 
Intérpretes de Libras também 
estarão no palco.

No dia 5 de junho, a Câ-
mara Municipal realizará a 

tradicional sessão solene com a 
entrega da Medalha Cristóvão 
de Barros e do Título de Cida-
dão Mageense, a partir das 17h. 
A programação também inclui 
eventos diurnos como o Magé 
BBQ Festival, feira gastronô-
mica que conta com 15 esta-
ções entre proteínas, cervejas 
artesanais, drinks, sobremesas, 
oficinas infantis e bar, nos dias 
8 e 9 de junho.

Já no dia do aniversário, 9 
de junho, terá na programação 
a Missa Campal em celebração 
ao Dia de São José de Anchieta 

e de Ação de Graças pelos 459 
Anos de Magé, no Poço Bento 
às 10h, e ainda o Desfile Cívico 
dos alunos da rede municipal 
de ensino que vai contar com 
a participação da Companhia 
Musical da PMERJ. A progra-
mação oficial está prevista até 
o dia 15 de junho, com o Casa-
mento Comunitário no Morro 
do Bonfim às 10h.

Durante os dias de shows, 
a Arena Magé também estará 
recolhendo doações para as ví-
timas dos alagamentos no Rio 
Grande de Sul. 

Reprodução

Thiaguinho será uma das atrações da comemoração pelos 459 anos de Magé

Greve em Nova iguaçu
A prefeitura de Nova Igua-

çu se posicionou sobre a para-
lisação dos servidores da saú-
de do município, ocorrida na 
última segunda-feira (3). Os 
profissionais cobraram por me-
lhorias nas condições de traba-
lho, e fizeram denúncias sobre 
descontos indevidos em con-
tracheques, entre outras pautas.

Nota da Secretaria 
Municipal de Saúde

‘’A Secretaria de Saúde de 
Nova Iguaçu informa que os 
problemas no sistema biométri-
co em março (em decorrência 

de falta de energia em algumas 
unidades naquele mês) já foram 
resolvidos e todos os servido-
res que informaram divergên-
cias foram ressarcidos em folha 
complementar, paga no dia 10 
de maio. Não houve registro de 
novas ocorrências de erros na 
biometria em abril e maio. 

No contracheque de maio - 
pago em 29 de maio - a descrição 
“adiantamento salarial” é feita 
para informar que o pagamento 
das faltas computadas anterior-
mente realizado em 10 de maio. 
Já as faltas da folha de maio ( 
caso ocorram) serão analisadas e 

processadas e, se justificadas por 
algum motivo, serão ressarcidas 
na folha salarial de junho.  

O ponto biométrico nas uni-
dades de saúde foi implementa-
do a partir de março de 2024. 

Sobre as instalações das uni-
dades de saúde, a Semus iniciou 
em fevereiro de 2024 um proje-
to de reforma e reestruturação 
das 58 unidades de atenção 
primária e também nas unida-
des da atenção especializada.’’ 
O município também destacou 
que já foram entregues 3 uni-
dades, e que outras ainda serão 
entregues neste mês. 

Polícia indicia 4 pessoas por 
poluição na ETa do Guandu

A Polícia Civil indiciou qua-
tro pessoas por suspeita de lan-
çamento indevido de poluentes 
em rios da bacia do Guandu, 
em agosto do ano passado. Eles 
são ligados à empresa Burn, que 
atua no ramo da fabricação de 
sabões e detergentes.

O inquérito, concluído no 
início desta semana pela De-
legacia de Proteção ao Meio 
Ambiente (DPMA), apurou a 
responsabilidade de sócios e di-
retores da empresa.

A DPMA considerou que 
a empresa foi responsável pelo 
lançamento de produto sur-
factante (usado para reduzir 
a tensão superficial de líqui-
dos), em suas galerias de águas 
pluviais, com base em perícias 
realizadas pelo Instituto Es-
tadual do Ambiente (Inea) e 
pelo Instituto de Criminalís-
tica Carlos Éboli.

Em agosto do ano passa-
do, foi detectada uma espuma 
branca espessa no rio Guandu, 
o que fez com que a Cedae sus-
pendesse o abastecimento de 
água de grande parte da região 
metropolitana do Rio. 

O Sistema Guandu, em 
Nova Iguaçu, é responsável 
por 80% do abastecimento de 

água da região metropolitana 
do Rio de Janeiro. Com uma 
vazão de 43 mil litros por se-
gundo, a estação de tratamen-
to atende a mais de 9 milhões 
de pessoas, segundo informa-
ções da Cedae.

O rio Guandu corta oito 
municípios, a maioria na Bai-
xada, são eles: Piraí, Paracam-
bi, Itaguaí, Seropédica, Japeri, 
Queimados, Nova Iguaçu e Rio 
de Janeiro. O Guandu deságua 

na Baía de Sepetiba. A captação 
de água para tratamento é feita 
após 43 quilômetros de percur-
so do rio, em Nova Iguaçu.

Empresa
Por meio de nota, a empre-

sa Burn informou que não há 
nenhuma relação entre as ativi-
dades de sua fábrica, no distri-
to industrial de Queimados, e 
a espuma que apareceu no rio 
Guandu.

Inea/Divulgação

Guandu responde por 80% do abastecimento d’água do Rio

A noite da última terça-
-feira (04/06) foi de festa 
para os moradores do bairro 
Pantanal, no segundo distri-
to de Duque de Caxias. A 
prefeitura entregou aos mo-
radores a nova pavimentação 
asfáltica da Avenida Gomes 
Freire, a revitalização da área 
pública de lazer, com mais de 
um quilômetro de extensão, 
e a reforma da praça.

O evento foi encerra-
do com a apresentação do 
cantor Buchecha, que re-
lembrou sucessos de sua 
carreira. As músicas foram 
acompanhadas por cente-
nas de moradores, que lota-
ram o novo espaço.

O calçadão, de 1.120 
metros de extensão, recebeu 
pisos intertravados e diver-
sos equipamentos como 
futmesas, academia ao ar 
livre, playground, conjun-
tos de mesas com bancos de 
concreto, além de ciclovia 
com 700 metros de exten-
são. A via também recebeu 
iluminação de led.

O prefeito Wilson Reis 
ressaltou que as obras que es-
tavam sendo entregues foram 
realizadas em parceria com 
o governo do estado e anun-
ciou a construção de mais 
uma creche no bairro. Uma  
unidade já está sendo cons-
truída junto com a escola que 
será entregue, em breve, na 
Vila São José, para atender a 
470 alunos do Ensino Fun-
damental. A nova creche vai 
receber 170 crianças de zero a 
quatro anos de idade.

Além do prefeito, a 
inauguração contou com 
a presença do deputado 
estadual Rosenverg Reis; 
do secretário estadual de 
Transporte e Mobilidade 
Urbana, Washington Reis, 
que representou o governo 
do estado; secretários mu-
nicipais e vereadores, além 
de lideranças locais.

Caxias 
inaugura área 
de lazer no 
Pantanal

CORREIO DA BAIXADA

Belford Roxo prossegue com 
obras no bairro Recantus

Nova Iguaçu antecipa primeira 
parcela do 13º de servidores

Festa de Santo Antônio

Abastecimento de água

Artistas de Japeri em destaque

A Prefeitura de Belford 
Roxo segue transformando 
o bairro Recantus, que está 
sendo contemplado com 
obras de asfaltamento. Ho-
mens e máquinas estive-
ram na rua Comercial apli-
cando a primeira camada 
de pavimentação asfáltica. 
De acordo com um dos 
projetos na região, mais de 
15 ruas receberam obras de 
saneamento e drenagem e 

agora chegou a etapa final 
de asfaltamento. As ruas 
Dionísio da Costa, Antônio 
Duarte, Solidão e Beco 1 
são algumas das vias con-
templadas. A moradora do 
Recantus, Francisca Neu-
da, de 43 anos, comentou 
sobre a chegada das obras. 
“Moro há 40 anos no bairro 
e essas melhorias repre-
sentam a realização de um 
sonho’’, disse.

A Prefeitura de Nova Igua-
çu vai antecipar o paga-
mento da primeira par-
cela do décimo terceiro 
salário de servidores ati-
vos e inativos da cidade 
para o dia 21 de junho. O 
município tem  10.439 ser-
vidores ativos, 3.653 apo-
sentados e 1.010 pensio-
nistas. O valor estimado 
da folha de pagamento 
desta primeira parcela 
será de aproximadamen-
te R$ 20 milhões. Inicial-
mente, os servidores rece-

beriam a primeira parcela 
do décimo terceiro em ju-
lho. “Mesmo sendo um 
município com baixa ar-
recadação, sempre priori-
zamos a remuneração de 
nossos servidores, pagan-
do os salários dentro do 
mês trabalhado e, sempre 
que possível, antecipan-
do o 13°”, disse o prefeito 
Rogério Lisboa, que, após 
assumir o cargo, em 2017, 
quitou três folhas salariais 
em atraso deixadas pela 
gestão anterior.

Começa neste sábado (8) a 
161ª edição da Festa de San-
to Antônio. O evento deste 
ano, realizado pela Catedral 
de Santo Antônio de Jacu-
tinga e pela prefeitura da 
cidade, e vai até a próxima 
quinta-feira (13), quando é 
celebrado o dia do padro-
eiro da cidade. Durante seis 
dias, os fiéis e amantes de 

uma das mais tradicionais 
festas populares do mu-
nicípio poderão apreciar a 
culinária e a moda local. A 
festa acontece ao longo da 
Travessa Mariano de Mou-
ra, localizada ao lado da Ca-
tedral de Santo Antônio, no 
Centro, e também de um 
trecho da Avenida Gover-
nador Amaral Peixoto.

Água tratada nas torneiras, 
mais qualidade de vida e 
cidadania ao alcance das 
mãos. Uma série de me-
lhorias feitas pela Águas do 
Rio no bairro Belo Horizon-
te, em Japeri, transformou 
a vida de mais de 2,3 mil 
pessoas. Com as obras, o 
fornecimento de água foi 

regularizado na região. Por 
meio do programa Vem 
Com a Gente (VCG), cerca 
de 80 funcionários da con-
cessionária estão realizando 
a extensão de mais de 9,8 
km da rede e dando mais 
um passo para a universali-
zação do abastecimento no 
município da Baixada.  

O espetáculo “CONSTI-
TUIÇÃO: O ovo ou a ga-
linha” está em cartaz no 
Teatro Sesc em Copa-
cabana, trazendo uma 
forte presença de talen-
tos de Japeri. A direção 
artística é assinada por 
Juliana França, também 
residente do município. 
O elenco conta com cin-

co atrizes da cidade: Ca-
rol França, Emíli Lemos, 
Marilene Oliveira, e Nil 
Mendonça, além de Dé-
bora Crusy.

A representatividade 
de Japeri no espetáculo 
se estende também aos 
bastidores, com Patrick 
Lima responsável pelas 
redes sociais.

Divulgação

Divulgação

Belford Roxo leva asfalto ao bairro Recantus

Pagamento será depositado no dia 21 de junho

POR CARLOS MARTINS
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Campanha de inverno 
“Parede Solidária”

Com o objetivo de incenti-
var a prática da solidariedade, a 
Secretaria de Proteção e Defesa 
Civil de Petrópolis dá início à 
Campanha de Inverno “Parede 
Solidária”, projeto anual que visa a 
doação e recolhimento de roupas, 
agasalhos e cobertores durante o 
período do inverno. O painel de 
doações estará disponível na sede 
da secretaria durante todo o in-
verno.

O secretário de Proteção e 
Defesa Civil, tenente-coronel 
Rodrigo Werner, destacou que 
envolver-se neste projeto é, tam-
bém, um ato de exemplo: “Sabe-
mos que apoiar a Campanha do 
Agasalho faz diferença na vida de 
muitas pessoas, proporcionando 
conforto, calor e esperança. Se 

cada pessoa doar uma peça de 
roupa, um par de sapatos, conse-
guiremos não só fazer com que 
quem precisa tenha os itens ne-
cessários, mas que essas pessoas se 
sintam acolhidas”, disse.

O painel de doação dos itens 
estará montado na entrada da 
sede da secretaria. A equipe da 
Defesa Civil organizará diaria-
mente as doações da Parede Soli-
dária, que só não estará na entra-
da do prédio nos dias de chuva, 
de forma a garantir o bom estado 
das peças que estarão disponíveis 
ao público.

Para doar, é só entregar os 
itens em bom estado de uso na re-
cepção da Defesa Civil – na Rua 
Buarque de Macedo, 128 (Cen-
tro) – em horário comercial. 

Águas do Imperador inau-
gurou nesta quarta-feira, 05, 
Dia Mundial do Meio Ambien-
te, a Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE) Itaipava, instala-
da no Parque Municipal Prefei-
to Paulo Rattes. A nova unidade 
tem capacidade para tratar 2,5 
milhões de litros de esgoto por 
dia e atender 20 mil moradores 
de Nogueira e Itaipava.

A cerimônia de inauguração 
contou com a presença do dire-
tor-presidente do Grupo Águas 
do Brasil, Claudio Abduche, 
diretores de diversas áreas do 
Grupo e de concessões, do vi-
ce-prefeito Paulo Mustrangi, do 
secretário de Meio Ambiente, 
Carlos Alberto Muniz, repre-
sentantes da Câmara Municipal 
de Petrópolis, entre outras auto-
ridades. A construção da ETE 
Itaipava é uma ação conjunta 
entre a Águas do Imperador e a 
Prefeitura de Petrópolis.

Segundo a Águas do Impe-
rador, a nova estrutura moderna, 
verticalizada e 100% automatiza-

da, ocupa uma área 75% menor 
do que as unidades convencio-
nais, garantindo mais sustenta-
bilidade e total eficiência no tra-
tamento. A obra foi realizada em 
parceria com a Carioca Engenha-
ria e a Tigre Água e Efluentes.

“A ETE Itaipava é uma das 
realizações previstas, pouco mais 
de um ano atrás, em um termo 
aditivo que assinamos com a 
Prefeitura de Petrópolis e que vai 
beneficiar moradores destas im-
portantes regiões de Petrópolis. 
Nos mesmos moldes, seguimos 
com as obras da ETE Indepen-
dência, para levar tratamento de 
esgoto também para a população 
daquela região”, ressaltou o dire-
tor da Águas do Imperador, João 
Henrique Tebyriça de Sá.

A inauguração da ETE Itai-
pava marcou este Dia Mundial 
do Meio Ambiente. Como par-
te das ações, foram distribuídas 
aos convidados amostras de 
adubo orgânico, produzido pela 
Organosolo Biotecnologia, a 
partir do lodo gerado pelas esta-

ções de tratamento da Águas do 
Imperador. Parte do compro-
misso da concessionária com o 
meio ambiente.

A ETE Itaipava é a nona es-
tação de tratamento de esgoto 
de Petrópolis. Mais um investi-
mento da concessionária Águas 
do Imperador e do Grupo 
Águas do Brasil, que impulsio-
na o desenvolvimento susten-
tável, dessa vez, das regiões de 
Itaipava e Nogueira.

“Temos um carinho especial 
por Petrópolis, que foi a primei-
ra concessão do Grupo Águas 
do Brasil a entrar em operação, 
em janeiro de 1998. Ao longo 
desses anos temos feito grandes 
avanços no saneamento básico, 
possíveis graças a essa parceria 
público privada, e a implantação 
desta unidade é mais um avanço 
importante”, disse o diretor-pre-
sidente do Grupo Águas do Bra-
sil, Claudio Abduche.

Águas do imperador inaugura 
mais uma estação de tratamento

Divulgação/Águas do Imperador

Representantes do Grupo Águas do Brasil dão o ‘start’

Atraso na organização da 
35ª Bauernfest preocupa 
Falta de planejamento da Prefeitura alerta segmento germânico

Por Gabriel rattes

Faltando menos de 15 dias 
para a abertura oficial da 35ª edi-
ção da Bauernfest, em Petrópolis, 
nem todas as licitações para a 
realização do evento foram con-
cluídas. Embora exista uma lei 
municipal que determina que 
os pregões da festa alemã sejam 
realizados com 60 dias de antece-
dência, há pregões que serão reali-
zados uma semana do evento. Em 
entrevista ao Correio, o diretor 
do Clube 29 de Junho, Marcos 
Carneiro, explicou que há uma 
preocupação com o andamento 
da festa, já que neste ano de 2024 
o evento marcará o bicentenário 
da chegada dos alemães no país.

A Bauernfest - Festa do Colo-
no Alemão - é um evento promo-
vido pela Secretaria de Turismo 
e o Clube 29 de Junho, que tem 
como objetivo a promoção do 
resgate e manutenção da cultura 
dos alemães que colonizaram a 
cidade. Em 1983, no Clube 29 de 
Junho, que reúne descendentes da 
colônia, surgiu a ideia de transfor-
mar a festa em um evento no qual 
todos teriam conhecimento da 
história e tradição dos alemães de 
Petrópolis. O local escolhido foi 
os arredores do Palácio de Cristal, 
onde está localizado um cruzeiro 
que marca a chegada dos pionei-
ros. De acordo com a Prefeitura, 
na última edição, o público esti-

mado foi de mais de 500 mil pes-
soas entre turistas e visitantes.

A 35ª edição da Bauernfest 
vai ser realizada entre os dias 21 
de junho a 07 de julho. Apesar 
disso, a licitação para a ocupação 
das seis barracas da Rua Alfredo 
Pachá, área externa do Palácio de 
Cristal, está prevista para ser reali-
zada no dia 14 de junho. Os ven-
cedores do pregão terão apenas 
uma semana para se organizarem 
e comprarem os insumos necessá-
rios para a realização do evento. 
Há uma lei municipal nº 7.790 de 
16 de maio de 2019, que determi-
na que as licitações da Bauernfest 
sejam realizadas com 60 dias de 
antecedência.

“Nós ficamos bastante preo-
cupados com essa situação. Isso 

não é para acontecer. É uma fes-
ta que a gente sabe que todo ano 
tem, dia 29 de junho é feriado, 
não é uma data móvel. Não há 
uma razão para não se fazer isso 
com antecedência. Até semana 
passada nós não tínhamos fecha-
do todas as atrações que viriam 
para tocar na festa”, enfatizou o 
diretor de comunicação do Clu-
be 29 de Junho e conselheiro do 
Conselho Municipal de Turismo, 
Marcos Carneiro.

Para essa edição de 2024 ha-
verá algumas mudanças na orga-
nização do evento. Para cada bar-
raca licitada, no lance mínimo de 
R$ 12.559,50, só será permitida a 
colocação de até dez jogos de me-
sas e cadeiras de plástico ao longo 
da rua. A Praça da Liberdade e a 

Praça da Águia não farão parte do 
circuito oficial do evento, assim 
como o Parque Municipal Paulo 
Rattes, em Itaipava.

O edital para o concurso de 
princesas e rainhas Bauernfest foi 
disponibilizado no Diário Oficial 
nesta última semana e também 
preocupa ao Clube 29 de Junho. 
“Eu acho muito em cima, pois 
elas têm que ter um traje típico. 
Se for uma moça já ligada a um 
grupo, ela tem trajes antigos que 
podem ser utilizados, mas se for 
uma moça sem ligação com al-
gum grupo, somente a descen-
dência, ela vai ter uma dificulda-
de”, explicou Marcos.

Procurada, a Prefeitura não 
respondeu aos nossos questiona-
mentos.

Willian Bittencourt/TVC

Festa está prevista entre os dias 21 de junho e 07 de julho no Palácio de Cristal

PETROPOLITANAS

Dívida real ainda não foi 
contabilizada

Câmara aprova pacote contra 
penúria financeira

Relatórios a cada quadrimestre

Premissa do acesso à informação

Bomtempo recorre a Brasília

As propostas preveem 

maior participação dos 

vereadores na fiscalização 
das contas do executi-

vo. As informações assim 

seriam fornecidas mais 

‘mastigadas’ e os parla-

mentares poderiam tentar 

acolher os pedidos feitos 

pelo município para con-

tornar a situação financei-
ra. Atualmente, o governo 

municipal de Petrópolis 

afirma que vive uma penú-

ria financeira por causa da 
mudança no índice de par-

ticipação dos municípios 

(IPM) no ICMS do Estado. 

Além do valor que alega 
estar perdendo - cerca de 

R$ 20 milhões mensais - 

há a dívida pública, que 
está em pouco mais de R$ 

1 bilhão, e há ainda outras 
dívidas que nem começa-

ram a ser cobradas. 

A Câmara de Vereadores 

de Petrópolis aprovou três 

projetos que foram apeli-
dados de “Pacote contra 

a penúria financeira”, as 
propostas são do verea-

dor Fred Procópio (PL), 

que diz que o objetivo é 
dar mais transparência 

aos gastos e investimen-

tos da Educação, Defesa 

Civil e Gestão Fiscal do 

município. O primeiro, 

exige que a Secretaria de 

Educação apresente um 

relatório detalhado a cada 

quadrimestre, como o da 
Saúde é apresentado em 
audiência na Câmara. O 

segundo exige à Defesa 

Civil a apresentação das 

informações. O relatório 

deverá abordar o cumpri-
mento de metas, investi-

mentos, gastos e avanços 

nos planos municipais de 

defesa civil e adaptação 

às mudanças climáticas. 

E por fim, o terceiro projeto 
de lei aprovado pelos verea-

dores propõe alterações na 

Lei n.º 8.199 de 29 de outu-

bro de 2021, com o objetivo 
de aprimorar a gestão fiscal 
municipal, incluindo um 

parágrafo que determina 
o protocolo do Relatório de 

Gestão e Metas Fiscais na 

Câmara Municipal dentro 

do prazo estipulado. Além 
disso, o artigo 2º da lei será 

modificado para abranger 
a dívida flutuante do mu-

nicípio e os demonstrativos 

contábeis das Sociedades 
de Economia Mista e Au-

tarquias Municipais, como 
a Companhia Municipal de 

Desenvolvimento de Pe-

trópolis, Comdep. 

Historicamente a Prefei-

tura de Petrópolis não 

demonstra espontane-

amente a vontade de 

prestar contas e dar trans-

parência aos gastos pú-

blicos. O uso dos recursos 
na recuperação da cidade 

após a tragédia de 2022 é 

um exemplo. O Ministério 

Público do Estado do Rio 
de Janeiro cobra até hoje, 
por força também de de-

núncias da sociedade civil 
e instituições, a apresen-

tação de informações de 

forma acessível à popula-

ção em geral. Premissa da 

Lei de Acesso à Informa-

ção. 

Como os R$ 100 milhões 

de empréstimo feito com 

a Caixa Econômica após as 

chuvas de 2022, que deve 
começar a ser pago no iní-

cio de 2025, e o emprésti-

mo para subsidiar o trans-

porte no PAC Seleções em 

R$ 341 milhões. Nesta se-

mana, o prefeito Rubens 

Bomtempo foi novamente 

a Brasília passar o chapéu, 

depois que o Superior Tri-
bunal de Justiça negou um 
novo recurso da Prefeitura 

que pede a suspensão da 
liminar concedida pelo Tri-
bunal de Justiça do Rio que 
voltou a Petrópolis ao índi-

ce real no IPM.

Reprodução/PMP

Divulgação/CMP

Prefeito Bomtempo ao lado do secretário Patuléa

Vereador Fred Procópio, autor dos projetos de lei

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DA CASA CIVIL

SUBSECRETARIA DE GESTÃO ADMINISTRATIVA E PATRIMONIAL

AVISO REMARCAÇÃO

A Comissão de Contratação da Secretaria de Estado da Casa 
Civil, instituída pelo Resolução SECC nº 118, de 20 de março de 
2024, TORNA PÚBLICO para ciência dos interessados, que fica 
REMARCADA para o dia 25 de julho de 2024 às 10h30  no Auditório 
do Prédio Anexo da Secretaria de Estado da Casa Civil, sito à Rua 
Pinheiro Machado s/n, Palácio Guanabara - Laranjeiras, Rio de 
Janeiro - RJ, a licitação na modalidade CONCORRÊNCIA PÚBLICA 
nº 01/2024 do tipo MELHOR TÉCNICA para CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PRESTADORA DE SERVIÇOS DE COMUNICAÇÃO 
CORPORATIVA INSTITUCIONAL, anteriormente designada para o dia 
11 de junho de 2024 às 10:30h  - Processo SEI -150001/014318/2022. 

As propostas técnicas e os documentos de habilitação serão 
recebidos na mesma data, local e horário mencionados.

O Edital e seus anexos estão à disposição dos interessados nos 
endereços eletrônicos https://www.gov.br/compras/pt-br, https://www.rj. 
gov.br/casacivil/ (Secretaria de Estado da Casa Civil), e www.compras. 
rj.gov.br ou poderão adquirir cópia junto a Comissão de Contratação, 
sito à Rua Pinheiro Machado s/n.º, Palácio Guanabara, Anexo II, 
4º andar, Laranjeiras, Rio de Janeiro, RJ, de segunda a sexta-
feira, das 09h00 às 17h00, mediante permuta de 01 (uma) resma 
de papel no formato A4, 75g/m2.

Outras informações sobre a presente licitação poderão ser obtidas 
através do e-mail licitacao@casacivil.rj.gov.br ou através do 
telefone 2334.3341.
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Serviços

Educação I Educação II

Futsal

Em junho, a Casa de Cultu-

ra receberá apresentações 

de artistas contemplados 

pela Lei Paulo Gustavo. 

A programação gratuita 

contará com artistas se-

lecionados pelos editais 

04/2023 e 05/2023 da Pre-

feitura. A agenda começa 

já no dia 06 às 19h, com 

show ‘No Front da Músi-

ca’ com Levi Bastos; dia 

07 às 13h, capacitação em 

Direito Autoral e Artístico 

com Carolina Andrade; no 

mesmo dia às 20h, show 

‘Avenidas’ com Fernan-

do Mello e Banda; dia 14 

às 19h, show com Pamela 

Rezende; e nos dias 15 e 16 

às 11h, Contos do Oriente 

com Ilana Pogrebinschi.

A Secretaria de Agricultu-

ra está realizando serviços 

de zeladoria e manuten-

ção. Esta semana, as equi-

pes atuaram  na cons-

trução do Espaço Feira 

AgroEcológica (Sudam-

tex) e no reparo de galeria.

Durante a semana am-

biental, projeto come-

morado em 03 de junho, 

no município. A prefeitu-

ra vem promovendo ati-

vidades complementa-

res, com foco no contato 

direto com a natureza.

A Política Municipal de 

Educação Ambiental 

(PMEA) nº 3.17/2011, alia-

da ao programa munici-

pal, oferece diretrizes e 

metas integrativas para 

futuras iniciativas  sus-

tentáveis na região.

A Secretaria de Esporte dis-

ponibiliza vagas para futsal 

infantil no Ginásio Pedrão. 

As aulas ocorrerão às terças 

e quintas, das 8h às 8h45 e 

das 8h45 às 9h30. a secre-

taria informa que caso haja 

duvidas, contatar o órgão.

Bruno Nepomuceno/ASCOM-PMT

Artistas foram contemplados pela Lei Paulo Gustavo

Casa de Cultura terá 
eventos de artistas locais

CORREIO SERRANO

Obra I

Assistência I

Areal lança projeto ‘CREIA’

Assistência II

Obras II

FESTA DO 

PRODUTOR 

RURAL

De 4 a 7 julho, o Ce-

asa de Conquista 

será palco da gran-

de festa, que cele-

bra e prestigia os 

agricultores fribur-

guenses  com uma 
série de atrações 

culturais, mostra de 

produtos agrícolas, feira 

de negócios e shows durante todo o primeiro fim de semana 
do mês. A festa do Produtor é uma realização da Associação 
de Pequenos Produtores Rurais da comunidade de São Lou-

renço e conta com o apoio da Prefeitura de Nova Friburgo.

Na última semana, a Pre-

feitura de Nova Friburgo, 

por meio da Subpre-

feitura de Conselheiro 

Paulinho, trabalhou na 

melhoria das condições 

de tráfego da estrada da 

localidade de Córrego 

Fundo, numa extensão 

de um quilômetro.

A Prefeitura de Areal, por 

meio da Secretaria de De-

senvolvimento Social, Ci-

dadania e Habilitação,   re-

alizou o projeto “Creas Nos 

Bairros”, que visa fortalecer 

o vínculo de entre os ser-

viços com a  comunidade, 
com o objetivo de prevenir 

situações de violação.

Abrindo a semana do Meio 

Ambiente, a Prefeitura de 

Areal, por meio da Secretaria 

de Meio Ambiente e Turis-

mo, e a Diocese de Petrópo-

lis lançaram o projeto CREIA, 

que une fé, natureza e de-

senvolvimento local. Inspira-

do no Caminho do Louvor e 

Caminho de fé, o feito é um 

roteiro de peregrinação de 

aproximadamente 40km 

que percorre áreas urbanas, 

estradas vicinais, bosques e 

comunidades rurais da re-

gião. O evento  proporciona-

rá momentos de integração 

com a natureza.

Através de rodas de con-

versas dinâmicas e par-

ticipativas, os assistentes 

sociais que psicólogos 

abordaram temas impor-

tantes como: violência do-

méstica, abandono a pes-

soa idosa, trabalho infantil, 

exploração sexual, negli-

gência e discriminação.

No local, foi feita a aplicação 

de bica corrida no leito da via 

e melhoramentos na drena-

gem, com colocação de ma-

nilhas. Esse trabalho benefi-

cia motoristas que dirigem 

ao Morro das Contas e Sin-

tiantes, que agora passam a 

ter melhores condições para 

escoar a produção rural.

Divulgação/ Prefeitura Friburgo 

Festa premiará produtores

Longa ‘Rio de Clarice’ é 
gravado em Teresópolis
Investimento foi de cerca de R$ 2 milhões na economia da cidade

Escolhido para servir de 
locação do longa-metragem 
“Rio de Clarice”, em breve Te-
resópolis poderá ser visto nas 
telonas. O filme é uma adapta-
ção de cinco contos da escritora 
Clarice Lispector para o cine-
ma e tem produção da Aboim 
Produções e Artes e Taboca 
Produções Artísticas, empresas 
de Teresópolis com registro na 
Agência Nacional do Cinema 
(Ancine) e experiência de mais 
de 30 anos em produções au-
diovisuais. 

Durante nove semanas, a 
produção do longa movimen-
tou a economia da cidade, 
principalmente nos setores de 
aluguel de transportes, carros 
particulares, hotelaria, alimen-
tação, restaurantes, locação de 
casas e postos de combustível, 
entre outros. Segundo a produ-
ção, foram aproximadamente 
R$ 2 milhões de investimentos 
entre 22 de fevereiro e 27 de 
abril, período em que atores 
famosos e artistas da cidade 
contracenaram juntos, numa 
equipe técnica com mais de 60 
pessoas.

Com roteiro de Nicole All-
granti, criadora do projeto, e 
de Teresa Montero (biógrafa 
de Clarice Lispector), o longa 
entra agora em fase de edição 
e finalização e será lançado em 
salas de cinemas, festivais na-
cionais e internacionais e canais 
de streaming. 

“Cenário constante de no-
velas, documentários e filmes 
por suas belezas naturais, desta 
vez Teresópolis foi selecionado 
como locação para um longa 
baseado na obra de tão impor-
tante escritora brasileira. Cer-
tamente, o município ganhará 

ainda mais visibilidade turística 
e cultural. Nosso agradecimen-
to à produção por movimentar 
a economia da cidade e incluir 
talentos locais em seu primo-
roso elenco e também a todos 
que contribuíram para a con-
cretização desta obra. Estamos 
sempre de braços abertos para a 
realização de novas produções”, 
pontuou o secretário municipal 
de Cultura, Ricardo Guarilha.

Os cenários

As filmagens foram realiza-
das no Município, começando 
com uma cena de drone saindo 
do Rio de Janeiro e subindo a 
serra de Teresópolis. Os cinco 
contos filmados de uma das au-
toras mais prestigiadas do mun-
do, e adaptados para o cinema 
com a maestria de diretoras 
mulheres de cinema convida-
das para o projeto, tiveram os 
sets de filmagem montados em 
vários pontos, na cidade e no 

interior.
São eles: 1) Feliz Aniver-

sário – direção Maria Luiza 
Aboim: Sobrado Histórico 
José Francisco Lippi, em Venda 
Nova, na área rural; 2) Mal-es-
tar de Um Anjo – direção Eu-
nice Gutman: ruas do bairro do 
Alto e Alterdata Software, na 
Várzea; 3) A Bela e a Fera – di-
reção Nicole Allgranti: Rodo-
viária de Teresópolis, no Cen-
tro, e bairro Agriões de Dentro, 
na área rural; 4) Preciosidade 
– direção Bárbara Kahane: fil-
mado em ruas da cidade e no 
Centro Educacional Helena de 
Paula Tavares, escola municipal 
no bairro Araras; 5) Amor – di-
reção Taciana Oliveira: Parque 
Nacional da Serra dos Órgãos e 
bairro Granja Guarani.

Elenco

Uma equipe de produção 
majoritariamente formada por 
mulheres, com profissionais do 

Rio de Janeiro e contratação de 
inúmeros profissionais de Tere-
sópolis, trouxe recursos para a 
cidade e aprendizado da produ-
ção de um longa-metragem de 
ficção.

De acordo com os produto-
res, a produção só foi possível 
acontecer na cidade com o fun-
damental apoio do Ministério 
da Cultura/Governo Federal, 
Secretaria de Economia Criati-
va do Estado do Rio de Janeiro, 
Lei Paulo Gustavo, Prefeitura 
de Teresópolis – por meio das 
secretarias municipais de Cul-
tura/Casa de Cultura Adolpho 
Bloch e de Segurança Pública/
Guarda Civil Municipal, Cen-
tro Cultural Feso Pro Arte, 
Parque Nacional da Serra dos 
Órgãos e das empresas Alterda-
ta, Águas da Imperatriz, Maria 
Torta, Hotel Athos, Pousada 
Botânia, Ecobio, Dover Roll, 
Werner Tecidos, Padaria Lavo-
ro e Molduraria RZ & Filhos.

Arquivo Produção

Atriz Letícia Isnard em gravação nas ruas do centro de Teresópolis

Por Isabella rodrigues*

A concessionária Águas de 
Nova Friburgo anunciou a abertu-
ra das inscrições para o seu Progra-
ma de Estágio 2024, com prazo até 
o dia 3 de julho. O programa é uma 
oportunidade para jovens talentos 
que desejam ingressar no merca-
do de trabalho e contribuir para o 
setor de saneamento, oferecendo 
vagas em diversas áreas de estudo.

Os estagiários selecionados te-
rão a oportunidade de participar 
de um programa abrangente de 
desenvolvimento profissional, que 
inclui uma carga horária de seis 
horas diárias por dois anos. Du-
rante esse período, os estagiários 
receberão uma série de benefícios, 
como bolsa-auxílio, vale-trans-
porte e vale-refeição, garantindo 
suporte financeiro e logístico para 
um melhor desempenho de suas 
funções.

A gerente de Desenvolvimen-
to do Grupo Águas do Brasil, 
Monique Goering, destacou a im-
portância do programa: “Estamos 
em busca de jovens comprome-
tidos e motivados, que queiram 
fazer a diferença no setor de sa-
neamento. O programa de estágio 

do Grupo Águas do Brasil oferece 
uma oportunidade única de cres-
cimento e aprendizado”.

Em Nova Friburgo, as opor-
tunidades estão disponíveis para 
estudantes das áreas de Enge-
nharia Ambiental, Engenharia 
Civil, Engenharia de Produção 
e Engenharia Mecânica. Para se 
candidatar, é necessário estar re-
gularmente matriculado em um 
curso de nível superior ou técni-
co relacionado à área de estágio 
e estar cursando os dois últimos 
anos. Além disso, os candidatos 
devem possuir conhecimentos 
básicos ou intermediários do 

pacote Office e residir no muni-
cípio de Nova Friburgo ou em 
cidades próximas.

O Programa de Estágio 2024 
da Águas de Nova Friburgo repre-
senta uma excelente chance para 
os jovens estudantes que desejam 
ingressar no mercado de trabalho, 
adquirir experiência prática e con-
tribuir para o desenvolvimento do 
setor de saneamento no Brasil. Os 
interessados podem se inscrever 
e obter mais informações no site 
oficial da concessionária, www.
aguasdenovafriburgo.com.br.

*Estagiária

Águas de nova Friburgo abre 
inscrições para Programa de estágio

Divulgação

Inscrições podem ser feitas pelo site da concessionária

Por Vinicius Barros*

O evento “Arraiá do 
Sesc RJ” em Teresópolis, 
marcado para este sábado 
(08), no Hotel Sesc Alpina, 
das 15h às 22h, não apenas 
oferecerá diversas atrações, 
mas também promoverá 
uma campanha de arreca-
dação de donativos para as 
vítimas do Rio Grande do 
Sul.

As festas juninas do 
Sesc RJ são reconhecidas 
por preservar a tradição 
cultural e proporcionar en-
tretenimento para todas as 
idades, com brincadeiras, 
danças e músicas típicas. 
Este ano, o Sesc Teresópolis 
e o Hotel Sesc Alpina ofe-
recem uma programação 
diversificada com apresen-
tações musicais, brincadei-
ras temáticas, gastronomia 
típica e quadrilhas.

Durante o evento, serão 
aceitas doações para o Rio 
Grande do Sul por meio do 
Mesa Brasil, que incluem 
alimentos não perecíveis, 
água mineral e produtos de 
higiene. Durante a compra 
dos ingressos, os partici-
pantes terão a opção de ad-
quirir o “Kit Brincar”, que 
inclui tickets para partici-
pação em brincadeiras típi-
cas, mediante a doação de 
2kg de alimentos não-pere-
cíveis. No dia do evento, os 
tickets para as brincadeiras 
também estarão disponí-
veis para venda.

*Estagiário

’arraiá Sesc’ 
arrecada 
donativos 
para rS 

A Prefeitura de Teresó-
polis, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, promo-
ve neste sábado, 8, o Dia ‘D’ 
da Campanha Nacional de 
Vacinação contra Influenza 
(gripe) e Poliomielite. Sobre 
a vacina contra Poliomielite, 
a Secretaria de Saúde ressalta 
que menores de 1 ano devem 
atualizar a caderneta e que 

crianças de 1 a 4 anos devem 
receber uma dose da vacina. A 
imunização contra Influenza 
é voltada para toda a popula-
ção acima de 6 meses.

Postos

A vacinação acontece das 
8h às 17h, em todas as unida-
des de saúde, na cidade e no 
interior, no Centro Materno 

Infantil, Calçada da Fama 
(Várzea), Feirarte (Alto), pra-
ças do Tiro de Guerra (São 
Pedro), Ginda Bloch (Alto) 
e da Matriz de Santa Teresa 
(Várzea), Unidade Móvel de 
Saúde (Mottas) e na Rodo-
viária. Também haverá aten-
dimento no Teresópolis Sho-
pping (Várzea), das 10h às 
21h.

Dia ‘D’ de Vacinação em Terê

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Pátio de Manobras entra na 
pauta no Distrito Federal 
Rodrigo Drable, Renan Filho e  Lindbergh discutem obras de BM

O prefeito de Barra Man-
sa, Rodrigo Drable, e o depu-
tado federal Lindbergh Farias 
(PT-RJ) se reuniram nesta 
quarta-feita (5) com o minis-
tro dos Transportes Renan 
Filho, para tratar de obras na 
cidade. O superintendente do 
DNIT, Wenderson Montei-
ro também esteve presente. 
Na pauta da reunião estava as 
obras do Pátio de Manobras, 
demolição dos galpões da VLI 
e urbanização das oficinas.

“Nós temos trabalhado 
muito aqui em Brasília para 
destravar obras em Barra 
Mansa que tem impacto 
para a cidade e também para 
a região”, disse o deputado 
Lindbergh.

“O presidente Lula deter-
minou que essa obra é prio-
ritária e reforçou que nós 
precisamos trabalhar com os 
prefeitos independente da 
cor partidária”, completou 
o parlamentar, ao afirmar 
que o presidente Lula deve 
ir à inauguração do Pátio de 
Manobras.

O prefeito Rodrigo Drab-
le agradeceu o apoio do depu-
tado Lindbergh. “O Pátio de 
Manobras foi um sonho. Hoje 
é uma realidade. Lindbergh 
tem sido um ótimo parcei-
ro ajudando a desatar alguns 
nós”, afirmou.

Mais assuntos 
Na noite de terça-feira, dia 

02, logo após chegar em Bra-
sília, Rodrigo anunciou que 
conseguiu a liberação de verbas 
para comprar equipamentos 
para o Hospital dos Olhos, 
em construção no município. 
O prefeito estava acompanha-
do do Secretário de Finanças, 
Leonardo Ramos: “Estamos 
avançando e conseguindo co-
locar projetos em prática”, disse 
Rodrigo.

A unidade funcionará em 
anexo ao Hospital da Mulher, 
no bairro Ano Bom, e vai con-

tar com quatro consultórios, 
centro cirúrgico, sala de re-
cuperação pós-anestésica, sala 
de pré-consulta, recepção, 
sala de espera e outras me-
lhorias, como banheiros com 
acessibilidade.

Drable visitou as obras e 
reforçou, no mês passado, a im-
portância do novo espaço para 
o atendimento oftalmológico, 
assim como seu compromisso 
de garantir que o município 
ofereça serviços de saúde que 
sejam referência na região e no 
estado.

-Barra Mansa terá uma es-

trutura própria, pensada e pla-
nejada para realizar as nossas 
cirurgias oftalmológicas. Isso 
será um grande ganho para a 
cidade, porque nós teremos 
economia e ganho de atendi-
mento em escala. Muito mais 
gente terá sua vida sendo me-
lhorada pela qualidade da vi-
são. É um grande orgulho e 
uma satisfação imensa e eu te-
nho certeza de que será mais 
uma conquista para a saúde de 
Barra Mansa, para fazer com 
que a nossa seja a melhor do 
estado do Rio – declarou o 
prefeito.

Divulgação

Rodrigo Drable, Renan Filho e  Lindbergh Farias durante encontro em Brasília

Usina ‘recebe Missão Salto’
A usina Angra 1 recebe, 

entre os dias 4 e 13 de junho, a 
Missão Salto da Agência Inter-
nacional de Energia Atômica 
(AIEA), denominada Safety 
Aspects of Long Term Ope-
ration (LTO), cujo objetivo é 
realizar uma avaliação global 
de segurança que aborda dire-
tamente a estratégia e os ele-
mentos-chave para uma opera-
ção estendida segura das usinas 
nucleares.

A missão vai abranger áreas 
como organização das ativi-
dades de gestão do envelheci-
mento e LTO (em português, 
Operação de Longo Prazo); 
definição do escopo, progra-

mas da planta e programa de 
ações corretivas; gestão do 
envelhecimento de ESC (Es-
truturas, Sistemas e Compo-
nentes) mecânicos, elétricos 
e de I&C (Instrumentação e 
Controle) e de estruturas civis 
e gestão de recursos humanos, 
competências e conhecimento 
para LTO.

O calendário da Missão 
Salto foi iniciado em 2013 
e passou por diversas etapas 
preparatórias antes do evento 
principal. Os três métodos para 
obter informações serão os se-
guintes: revisão de documentos 
e materiais escritos, entrevistas 
e discussões com representan-

tes da Eletronuclear e observa-
ções diretas das condições físi-
cas da planta.

A revisão terá como base os 
padrões de segurança da AIEA 
e é considerada um passo im-
portante dentro do objetivo da 
Eletronuclear em concluir a ex-
tensão da vida útil de Angra 1.

Como resultado, a agência 
internacional poderá fazer re-
comendações, sugestões, entre 
outras demandas, que servirão 
de auxílio, mas sem substituir o 
trabalho realizado pela Comis-
são Nacional de Energia Nu-
clear  responsável por definir a 
licença de operação da unidade 
por mais 20 anos.

Vereador faz proposta para 
o descarte sustentável

O descarte sustentável de 
papel,  reciclagem e a destina-
ção adequada desse material. 
Este é o objetivo de mais um 
projeto do vereador Hálison 
Vitorino (Republicanos), des-
tinado à melhoria da qualidade 
de vida das pessoas com foco 
no meio ambiente. A proposta 
de lei abrange órgãos públicos 
municipais. 

-Hoje é o Dia Mundial do 
Meio Ambiente, uma data que 
deve ser destacada por ações 
que precisam acontecer e bem 
rápidas. A reciclagem de papel é 
um processo fundamental para 
a preservação do meio ambien-
te, pois ajuda a minimizar o uso 
de recursos naturais, reduz a 
quantidade de resíduos enviados 
para aterros sanitários e contri-
bui para a redução da poluição 
associada à produção de papel - 
defendeu o parlamentar. 

A proposta abrange todos os 
órgãos públicos da rede munici-
pal, entidade ou instituição que 
faça parte da administração pú-
blica direta ou indireta. Para ser 
executada, a lei, se aprovada de-
verá implementar pontos de co-
leta seletiva de papel nos órgãos 

públicos, devidamente identifi-
cados e acessíveis aos servidores 
e ao público em geral;

A legislação estabelece ain-
da a capacitação dos servidores 
públicos municipais sobre a im-
portância da separação correta 
do papel para reciclagem e as 
práticas sustentáveis de descar-
te de resíduos. 

Poderão também ser reali-
zadas parcerias com cooperati-
vas ou associações de catadores 
de materiais recicláveis para a 
coleta e destinação adequada 
do papel reciclável, de acordo 
com a proposta. 

O município deverá reali-
zar campanhas educativas e de 
conscientização.

Divulgação

Vereador faz proposta para reciclagem de papel 

A Secretaria de Saú-
de entrega à comunidade 
nesta sexta-feira (07), às 
17h, as obras de reforma 
da Policlínica Municipal, 
no centro da cidade. De 
acordo com o responsável 
pela pasta, Luiz Eduardo 
Saldanha, a unidade foi 
totalmente revitalizada, 
para proporcionar mais 
estrutura e conforto aos 
moradores e profissio-
nais de saúde que traba-
lham no local.

Segundo ele, com a 
reforma realizada será 
disponibilizado aos mo-
radores um atendimento 
com maior qualidade e 
um serviço de saúde mais 
humanizado e eficiente. 
Luiz Eduardo adianta 
que a revitalização in-
cluiu a reforma estrutu-
ral do prédio, com rea-
dequação dos ambientes, 
otimizando os espaços e 
assegurando a acessibili-
dade dos usuários.

– Toda a rede elétrica 
foi reestruturada, para a 
implantação de prontuá-
rios eletrônicos. A Poli-
clínica terá novas salas, 
recepção ampliada, área 
para crianças, dentre ou-
tros espaços. Os usuários 
ganharam uma edificação 
nova, moderna e segura – 
revela.

Durante as obras, os 
atendimentos na unida-
de, que ganhou refor-
ço na equipe com mais 
12 médicos, entre eles, 
cardiologista, hemato-
logista, infectologista, 
pneumologista, neuro-
pediatra e neurocirur-
gião, foram transferidos 
para o Centro Municipal 
de Educação Especial 
Nalbert William Ribei-
ro, localizado na Rua 
Santa Cruz, no bairro 
Vila Odete.

Reforma de 
Policlínica 
em itatiaia 
é concluída

CORREIO DO VALE

Prefeito de Porto Real 
fala sobre investimentos

Vereadores discutem situação 
de população de rua 

Hospital com poucas macas

‘PEC das Praias’ e Neymar

‘Segurança Presente’ em Resende

Momento histórico

Com o anúncio dos in-

vestimentos em Porto 

Real, que chega nada 

mais nada menos do que 

o marco de R$5 bilhões 

até 2025, o prefeito da ci-

dade, Alexandre Serfiotis, 
se mostrou contente, já 

que a injeção na econo-

mia tem relação direta 

com a revitalização do 

Polo Industrial. “Estes in-

vestimentos públicos, in-

centivaram as empresas 

privadas a manter e am-

pliar a produção em Porto 

Real. Estamos diante do 

início de um novo ciclo de 

desenvolvimento no mu-

nicípio, como já vivemos 

no passado, que vai gerar 

emprego e renda, melho-

rar a arrecadação e per-

mitir que Porto Real seja 

uma cidade cada vez me-

lhor pra se morar”, disse.

O aumento do número 

de pessoas em situação 

de rua em Angra dos Reis, 

na Costa Verde, foi o prin-

cipal tema da sessão de 

terça-feira (04). O assunto 

foi levantado pelos verea-

dores Mascote e Helinho 

do Sindicato. “O que eu 

quero é realmente cui-

dar deste povo, ter uma 

equipe montada com as 

secretarias de Saúde, As-

sistência Social, Seguran-

ça Pública e com Proeis”, 

sugeriu Helinho do Sindi-

cato. Já a vereadora Jane 

Veiga falou sobre as difi-

culdades para ajudar as 

pessoas que estão na rua 

e, em alguns casos, não 

querem ir para abrigos. 

Já na área da Saúde Pú-

blica, o vereador Branco 

pediu aquisição de ma-

cas extras para atender 

emergências no Hospital 

Municipal da Japuíba, em 

Angra dos Reis. Outro as-

sunto polêmico na sessão 

discutido por vários verea-

dores foi a chamada “PEC 

das Praias”, como ficou 
conhecida. Os vereadores 

Rubinho Metalúrgico, Titi 

Brasil, Jane Veiga e Char-

les Neves são contrários à 

PEC.

Os vereadores subiram à 

tribuna da Câmara e jus-

tificaram suas posições 
contra à PEC. Detalhe: o 

jogador Neymar, envol-

vido na polêmica que to-

mou conta das redes so-

cais, tem uma mansão no 

condomínio Aero Rural, 

em Mangaratiba, alvo de 

fiscalização ambiental da 
prefeitura, por causa de 

um lago artificial. A obra 
chegou a ser embargada 

pela prefeitura e o joga-

dor foi multado. 

O deputado estadual, 

Tande Vieira, participou, 

esta semana, de um reu-

nião com o secretário de 

Estado de Governo, André 

Moura, em seu gabinete, 

no Rio. Na pauta: o pro-

grama Segurança Presen-

te em Resende. “Estamos 

estudando e ajustando 

para que possamos levar 

esse projeto para a cidade. 

O prefeito Diogo Balieiro é 

parceiro dessa iniciativa e 

vai ajudar na instalação 

do programa, que temos 

certeza que vai contribuir 

para a segurança não só 

de Resende, mas de toda 

região”, disse Tande, por 

meio de uma publicação 

na rede social. 

Ainda, o prefeito colo-

ca este momento como 

histórico e que faz jus ao 

legado de seu pai, Jorge 

Serfiotis, que também 
foi prefeito de Porto Real 

e veio a falecer em 2017. 

“Da mesma forma que 

ele se preocupou com as 

oportunidades para os 

moradores de Porto Real, 

eu também coloquei para 

as empresas, desde o pri-

meiro momento, que esta 

era uma prioridade para 

a gestão municipal. Em 

breve teremos a nossa 

escola técnica municipal, 

atuando em parceria com 

a Stellantis, para oferecer 

mão de obra local quali-

ficada e muito motivada”.

Fabiano Sabino/PMPR

Sônia Paes

Injeção de bilhões na cidade será feita nos próximos anos

A paradisiaca Angra é tema de debates na Câmara

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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CORREIO VALE PARAÍBA

Angra dos Reis realiza obras 
na Rua Rio Bonito

Volta Redonda limpa córregos 
para prevenir enchentes

Partes envolvidas

Próximos passos

Procedimento de saúde

Vacinação em Quatis

A Secretaria de Desenvol-

vimento Regional/Servi-

ço Público de Angra dos 

Reis está realizando me-

lhorias na Rua Rio Boni-

to, na Japuíba, após a via 

sofrer um afundamento 

na sua lateral. O processo 

teve foco na interrupção 

da fuga de materiais, que 

ocasionou o afundamen-

to. O asfalto danificado foi 
retirado e, em seguida, foi 

colocada uma manta bi-

dim em toda a extensão 

da rua que estava com 

o problema para ajudar 

na drenagem, filtragem, 
separação e a proteção 

do solo. A ação também 

envolveu a colocação de 

uma pedra marroada, 

que servirá para dar re-

forço à base do novo pa-

vimento, que ainda será 

instalado.

Volta Redonda iniciou a 

limpeza dos principais 

córregos que cortam a 

cidade nesta quarta-feira 

(5), numa ação de preven-

ção a enchentes e alaga-

mentos. O serviço está 

sendo executado pelo 

Programa Limpa Rio, ini-

ciativa do Inea (Instituto 

Estadual do Ambiente), 

ligado à Secretaria de 

Estado do Ambiente e 

Sustentabilidade (SEAS). 

O município foi contem-

plado pelo programa do 

governo do estado por 

intermédio do deputado 

estadual Munir Neto. que 

apresentou um estudo da 

Secretaria Municipal de 

Obras.

O prefeito Antonio Fran-

cisco Neto recebeu repre-

sentantes do Inea e da 

empresa responsável pela 

limpeza mecânica nos 

córregos para tratar de-

talhes do início imediato 

dos trabalhos. A medida 

minimizará os impactos 

causados por transborda-

mentos. “A ação é funda-

mental para o meio am-

biente e também para a 

segurança e qualidade de 

vida da população”, con-

cluiu Neto.

O primeiro córrego bene-

ficiado pela ação está sen-

do o Brandão, na Vila San-

ta Cecília. A equipe do Inea 

explicou que é dever do 

estado fazer o desassorea-

mento dos córregos e rios 

e garantir o cumprimento 

das normas ambientais, 

principalmente quando 

há necessidade de supres-

são vegetal e na garantia 

da destinação correta do 

material retirado.

Para receber o imunizan-

te, o responsável legal da 

criança deve se dirigir até 

a Unidade de Saúde mais 

próxima e apresentar do-

cumentos originais como 

Cartão do SUS, CPF e car-

teira de identidade, além 

da caderneta de vacina-

ção do menor. Crianças 

menores de um ano deve-

rão ser vacinadas confor-

me a situação vacinal para 

o esquema primário, que 

consiste nas três doses 

da vacina inativada po-

liomielite. Já as crianças 

de até quatro anos, que 

já receberam o esquema 

primário, devem ser vaci-

nadas com a vacina oral 

poliomielite.

Neste sábado (8), a Pre-

feitura de Quatis realiza 

o Dia D da Campanha 

Nacional contra a Polio-

mielite. O público-alvo 

da campanha são crian-

ças menores de cinco 

anos. O objetivo é garan-

tir maior proteção contra 

esse público, que é muito 

afetado pela doença. A 

imunização acontecerá 

das 9h às 16h, em todas 

as Unidades de Estraté-

gia de Saúde da Família 

do município e no Núcleo 

de Atenção Integrada à 

Saúde da Mulher, Crian-

ça e Adolescente. Já nos 

distritos Falcão e Ribeirão 

de São Joaquim, a ação 

acontece das 9h às 12h.

Wagner Gusmão

Divulgação

Intervenções controlarão afundamento na lateral da via

Trabalho será feito com o governo do estado

Circulação de animais em 
Pinheiral gera reclamações 
Apesar das denúncias constantes, o número de animais soltos cresceu

Por lanna Silveira

A circulação constante de 
animais rurais no bairro Jar-
dim Real, em Pinheiral, está 
causando insatisfação entre os 
moradores. Devido aos sítios 
e fazendas instalados nos ar-
redores do local, a presença de 
vacas, cavalos e bois no bairro 
é quase diária; entretanto, se-
gundo relatos, em alguns ca-
sos esses animais chegam no 
bairro em bando, oferecendo 
riscos a integridade física e ma-
terial da população local. 

De acordo com os morado-
res, nos últimos dois sábados 
(25 de maio e 1° de junho), uma 
boiada circulou pelo bairro por 
volta das 9h em ambos os dias. 
O grande volume de animais 
atrapalhou o trânsito de carros 
e pedestres, além de sujar as 
ruas e causar a destruição do 
jardim de algumas casas.

Danielle Silveira, residente 
do Jardim Real, comentou que 
seu carro quase foi atropelado 
pelos bois em uma ocasião e 
que, em mais de uma vez, pre-
senciou crianças e adolescentes 
correndo junto aos animais.

Ela afirma que, apesar de 
ser comum avistar vários tipos 
de animais de grande porte no 
bairro, a frequência da circula-
ção deles está aumentando des-
de o início deste ano.

Danielle relembra que já 
houve ocasiões em que os ani-
mais danificaram o carro de um 
morador e um portão de gara-
gem, causaram a queda de uma 
moradora ao tentar fugir deles 
em sua bicicleta e avançaram 
em uma criança.

Marcos Rocha, outro mo-

rador, explica que a falta de ca-
pina de alguns lotes vazios do 
bairro também colabora para a 
vinda frequente dos bichos, que 
pastejam no mato alto. 

Segundo ele, outros incon-
venientes causados por eles 
são o acúmulo de fezes, que se 
espalham por todas as ruas do 
bairro, e a possibilidade de eles 
trazerem zoonoses à área, como 
infestação de carrapatos.

Ambos os moradores con-
cordam que os donos dos ani-
mais deveriam assumir maior 
responsabilidade e impedir que 
eles circulem livremente e sem 
supervisão.

“Nada justifica você orde-
nhar vaca e depois soltar nas 
ruas. Não tem que ter um mon-
te de animal solto sem cuidado, 
que pode ferir alguém, quebrar 
alguma coisa e gerar um custo 
público. Não dá pros respon-

sáveis (pelos animais) simples-
mente se acomodarem”, enfati-
za Marcos. 

Ação pública
A Secretaria Municipal de 

Agricultura e Desenvolvimen-
to Rural (Semader) é o órgão 
responsável pelo recolhimento 
dos animais em situação irregu-
lar nas vias públicas. 

As denúncias podem ser 
feitas para a Semader, Guarda 
Ambiental ou diretamente na 
delegacia de polícia. Os animais 
recolhidos são direcionados ao 
Centro Integrado de Recolhi-
mento, Assistência e Controle 
de Animais LTDA (CIRAC), 
por meio de uma parceria esta-
belecida.

A ação de abandono ocasio-
na uma notificação ao proprie-
tário e, em caso de reincidência, 
ele será multado.

Segundo a Semader, desde 
janeiro, foram recolhidos oito 
equinos e sete bovinos na área. 
Entretanto, de acordo com os 
relatos dos moradores, o núme-
ro de animais que circulou pelo 
bairro desde o início do ano é 
muito maior.

Apesar da existência do 
órgão, o sentimento de que a 
ação pública poderia ser mais 
eficiente no controle desses 
animais é um consenso entre a 
comunidade. Em mais de uma 
ocasião, os moradores promo-
veram denúncias massivas à 
Semader para chamar atenção 
ao problema, que continua 
sem solução.

Como exemplo de medidas 
a serem tomadas, Marcos cita 
que a fiscalização da Prefeitura 
deveria ser “mais incisiva” e que 
a autuação dos donos deveria 
ser mais constante. 

Rosane Souza

Muitos dos animais chegam ao bairro para pastejar em terrenos com mato alto

As detonações de rochas 
para obras de ampliação da pis-
ta na serra das Araras, no trecho 
da rodovia Presidente Dutra 
(BR-116) entre os municípios 
de Paracambi e Piraí, no Rio de 
Janeiro, começaram na quar-
ta-feira (5) com a formação de 
congestionamentos na estrada 
que liga as duas cidades mais 
populosas do país. A próxima 
intervenção está prevista para o 
dia 13 de junho.

As explosões acontecerão 
até dezembro e causarão inter-
dições temporárias da rodovia, 
na altura do km 225, no sentido 
São Paulo. O objetivo da obra é 
que a ida e a volta sejam feitas 
pela atual pista de subida para 
a capital paulista. Em junho 
estão programadas mais cinco 
ações de implosão que vão in-
terditar a via Dutra no período 
entre 11h30 e 13h30.

Nesta quarta, contudo, o 
trecho da via Dutra foi reaber-
to aos motoristas mais cedo, às 
12h40. O ritmo das detonações 
vai aumentar entre julho e outu-
bro, com pico de 34 pontos de 
implosão simultâneos. Nesse pe-
ríodo, o trecho da rodovia será 
interditado de segunda a quin-
ta-feira, entre 11h30 e 13h30.

As obras de ampliação
Atualmente, as duas vias di-

videm o tráfego por oito quilô-
metros na serra do km 233 ao 
km 225 entre a subida, no sen-
tido São Paulo, e a descida para 
o Rio de Janeiro. A ampliação 
vai contar com 24 novos viadu-
tos para suavizar curvas, ram-
pas de escape na descida para 
caminhões, passarelas e pontos 
de ônibus.

Na madrugada de quarta, 
dia da primeira explosão, mili-
tares do Exército estiveram na 
serra das Araras e colocaram os 
explosivos nas fendas feitas na 
rocha. A detonação começou 
ao meio-dia.

Equipes da PRF (Polícia 
Rodoviária Federal) e da CCR 
RioSP atuaram nos pontos de 
bloqueio para retirar todos os 
motoristas do trecho.

“Calculamos em 200 me-
tros o raio de influência da área 
que deve ser evacuada para que 
seja realizada a detonação. De-
cidimos com a PRF fechar a 
pista onde tem o retorno que 
dá condições para o motorista 
voltar, caso prefira”, afirmou o 
coordenador da CCR RioSP, 
Leandro Guimarães.

O autônomo Rondineli 
Joel, que saiu do Rio de Janei-
ro com destino a Barra Mansa, 
precisou aguardar a reabertura 
da rodovia.

“Sabia da interdição, mas 
achei que ia dar tempo de passar. 
Menos mal que não faço esse ca-
minho frequentemente”, disse.

A recomendação da PRF 
é que os motoristas se progra-
mem para não pararem na ro-
dovia no horário de interdição. 
Caso seja necessário passar na 
via neste horário, a orientação 
é aguardar as duas horas de fe-
chamento e não usar rotas al-
ternativas.

Segundo a PRF, o tempo de 
deslocamento pelas rodovias 
estaduais é mais longo do que 
o tempo de espera até a reaber-
tura da via. Além disso, não há 
garantias de que as rodovias 
vão suportar o fluxo de veícu-
los. Parte das rotas alternativas 
possui pistas sinuosas e mais 
estreitas.

Um dos caminhos alternati-
vos para o sentido São Paulo é 
utilizar a BR-050 até Três Rios, 
e depois a BR-393 até Barra 

Mansa. Outra possibilidade é 
trafegar pelas cidades de Para-
cambi e Seropédica, na Baixa-
da Fluminense, até chegar em 
Mendes.

“Há trechos de serra, risco 
de deslizamento, e são voltas 
bem grandes. O ideal é pro-
gramar a viagem”, afirmou José 
Helio, chefe da comunicação 
da PRF.

Para realizar as detonações, 
técnicos da CCR RioSP co-
brem os explosivos com ma-
terial argiloso e borracha, o 
chamado “fogo cuidadoso”. A 
intenção é diminuir ruídos e 
evitar a dispersão de material.

A previsão é que as detona-
ções gerem 700 mil metros cú-
bicos de material retirado das 
rochas. Junto a outro 1,8 mi-
lhão de metros cúbicos de ma-
terial terroso, esses volumes se-
rão reaproveitados para a obra, 
nivelando terrenos acidentados 
que serão pavimentados.

Serra das araras: nova explosão na 
dutra deve ocorrer dia 13 de junho

Divulgação/PRF

Intervenção na Via Dutra faz parte das obras de duplicação da Serra das Araras

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Rock in Rio anuncia 
novas atrações digitais 
para celebrar os 
40 anos do festival

Cidade do 

Rock começa 

a ser elaborada 

no Parque 

Olímpico da 

Barra, faltando 

100 dias para a 

abertura 

dos portões

O 
Rio de Janeiro já 
está vibrando a 
energia do Rock 
in Rio. Exatos 100 
dias separam os fãs 

da maior e melhor edição de todos os 
tempos. Até este momento, 31 países 
e todos os estados brasileiros já dis-
seram “EU VOU”, e a Cidade Mara-
vilhosa, berço da primeira e histórica 
edição do festival e que colocou o 
país na rota internacional do show 
business, já está se preparando e se 
vestindo de Rock in Rio. No Parque 
Olímpico, as obras que vão compor 
e dar forma a mágica e icônica Ci-
dade do Rock começaram. Todos se 
preparam para receber os 700 mil fãs 
que farão parte desta festa com 500 
horas de experiências e mais de 750 
artistas nos sete palcos. Com quatro 
dias já esgotados, festival coleciona 
grandes números das vendas de in-
gresso e os fãs que não querem ficar 
de fora da histórica edição de 40 anos 
do festival ainda podem adquirir suas 
entradas para os últimos três dias dis-
poníveis, quando Avenged Sevenfold 
e Ed Sheeran são headliners, além do 
inédito Dia Brasil, que traz o maior 
encontro da música brasileira. O 
Rock in Rio acontecerá nos dias 13, 
14, 15, 19, 20, 21 e 22 de setembro 
de 2024, na Cidade do Rock, no Rio 
de Janeiro. 

Para esta edição do festival, a or-
ganização traz uma celebração ao 
legado do Rio de Janeiro, proporcio-
nando aos fãs uma imersão em sua 
história por meio de uma experiência 
inédita, inovadora e divertida. Após 
o grande sucesso das seis primeiras 
ativações do Rock in History, na La-
goa Rodrigo de Freitas, Porto Mara-
vilha, Barra, Copacabana, Ipanema 
e no Aterro do Flamengo, agora o 
festival inicia a segunda onda, com 
17 novos locais — oito sendo des-
bloqueados hoje —, ampliando a 
experiência e aquecendo os fãs para 
o grande momento de abertura dos 
portões. Primeiro museu interativo a 
céu aberto do mundo, o projeto foi 
desenvolvido com a TIM, contando 
com parceria da Eletromidia e imple-
mentação da Context e transporta os 
usuários para um universo mágico de 
uma “cidade aumentada”. Comemo-
rando os 40 anos do maior festival de 
música e entretenimento do mundo, 
no total 40 histórias estarão em pon-
tos digitais e interativos espalhados 
pelo Rio de Janeiro, oferecendo cin-
co formatos de conteúdos imersivos, 
elevando a experiência dos fãs a um 
patamar único. Eles poderão encon-
trar objetos em 3D de proporções 
gigantescas, informações e curiosi-
dades emocionantes, portais virtuais 
que os transportarão para novos uni-
versos digitais, filtros encantadores, 
áudios exclusivos e cenários virtuais 
ideais para capturar fotos incríveis. 
Ao englobar toda a Cidade Maravi-
lhosa na ação, esta será a primeira vez 
no mundo que um festival cria uma 
experiência de realidade aumentada 
de tamanha dimensão. 

No Rock in History, oito expe-
riências são lançadas hoje — as de-
mais ao longo da segunda onda —, 
entre elas: o projeto do Amazonia 
Live na Lapa; a contagem regressiva 
para o dia 13 de setembro de um jeito 
que o público nunca viu, em Ipane-
ma; o cubo criado para dar início à 
celebração dos 40 anos do festival na 
Lagoa; a história que salvou o Rock 
in Rio, com o Passat de um grupo de 
amigos que abordou Roberto Medi-
na na rua, também no Centro; o pór-
tico gigante que dá as boas-vindas a 
quem chega na Cidade do Rock, na 
Lapa; os acampamentos nos arredo-
res do festival, lá em 1985, que abri-

Rock in Rio

Esta será 
a primeira 
vez no 
mundo que 
um festival 
cria uma 
experiência 
de realidade 
aumentada

Rock in RioRock in Rio

Histórias estarão em pontos digitais e 
interativos espalhados pelo Rio de Janeiro

Os fãs vão encontrar objetos em 3D de proporções 
gigantescas, informações e curiosidades emocionantes

gou grande parte do público que não 
conseguiu vaga nos hotéis da cidade, 
também em Ipanema. Além disso, os 
fãs vão poder conhecer outras his-
tórias do maior festival de música e 
entretenimento do mundo, como o 
robô Rob Master, que se apresentou 
em 2015, na Gávea; conhecer curio-
sidades dos camarins do Palco Mun-
do com uma ajudinha da tecnologia, 
no Leblon e o brinquedo Mega Do-
wnload, patrocinado pela TIM no 
novo Parque de Diversões do Rock 
in Rio, ainda em Ipanema.

O Rio de Janeiro, cidade que re-
cebeu e acolheu o Rock in Rio, tem 
uma enorme vocação para o turismo 
e oferece diversas atrações para os 
milhões de visitantes que passam por 
ela durante todo o ano. E o festival, 
que sempre foi um incentivador do 
setor do turismo, se uniu ao Parque 
Bondinho Pão de Açúcar®, Cris-
to Redentor, AquaRio, BioParque, 
Trem do Corcovado e a Roda Gi-
gante do Rio - Yup Star e em parceria 
com o Visit Rio, para que o público 
de outros estados tenha uma expe-
riência ainda mais memorável duran-
te a estadia na cidade. Os turistas que 
apresentarem o ingresso do Rock in 
Rio nessas atrações durante todo o 
mês de setembro ganharão descon-
tos e outros benefícios. Além destes 
cenários, o Rock in Rio anuncia uma 
adesão maciça ao programa “Vem 
pro Rio” e compartilha outros locais 
emblemáticos da cidade que também 
aderiram ao programa: São eles: Blue 
Note, C2Rio, Campo Olímpico de 
Golfe, Carnaval Experience, Museu 
do Amanhã, Museu do Flamengo e 
Tour Maracanã. 

“O Rio de Janeiro já está vibran-
do com a expectativa do Rock in 
Rio, a cidade está pronta, a expec-
tativa está crescendo. As obras já 
começaram. Hoje iniciamos ofi-
cialmente a contagem regressiva 
para o festival. Faltam 100! Com 
as iniciativas que anunciamos hoje, 
os novos pontos turísticos que se 
unem ao nosso projeto e a segunda 
onda do Rock in History estamos 
ampliando as experiências ofereci-
das pelo festival e movimentando a 
cidade, para que os cariocas, mora-
dores e turistas conheçam a histó-
ria dos 40 anos do maior festival de 
música e entretenimento do mun-
do e garantam uma experiência in-
crível na cidade, em setembro. Está 
chegando.”, conta Luis Justo, CEO 
da Rock World, empresa que criou, 
organiza e produz o Rock in Rio e 
o The Town.  

Até o momento, o Rock in Rio 
já registrou que mais de 40% dos 
ingressos foram comprados por 
pessoas que moram fora do Rio de 
Janeiro. Vale destacar que na edição 
de 2022, os fãs do festival vieram de 
diversas partes do país e do mundo. 
Foram 420 mil pessoas de fora do 
Rio, o que representa 60% do pú-
blico, sendo 10 mil pessoas vindas 
de 31 países diferentes. O Rock in 
Rio 2022 também gerou recorde de 
ocupação hoteleira, tendo dispara-
do a Barra da Tijuca como o bairro 
mais procurado, pela proximidade 
com o festival, com destaque para 
a segunda semana de festival que 
concentrou o maior pico da de-
manda e gerou ocupação superior a 
90% em todos os bairros da cidade. 

Como funciona 
Totalmente gratuito, o Rock in His-

tory está sendo dividido em três etapas, 
que deverão ser concluídas até o festi-
val. A primeira, chamada azul, iniciou 
há duas semanas. A segunda, chamada 
preta, inicia hoje, 5 de junho. Esta fase 
vai liberar mais 17 pontos interativos 
da ação, oito deles sendo lançados hoje, 
marcando mais uma etapa da jornada 
do público pela galeria interativa a céu 
aberto. Os 180 primeiros usuários que 
concluírem todas as 40 experiências 
que, juntas, formam as três etapas, vão 
ganhar pares de ingresso para o festival 
– estão disponíveis ingressos de grama-
do para todos os dias de festival. No to-
tal, são 14 experiências desbloqueadas 
até o momento – nove serão lançadas 
ainda na segunda onda e os demais, na 
terceira. 

Lançadas na primeira onda do 
Rock in Rio, foram as imagens virtuais 
das hashtags instagramáveis #Acredi-
tar, #Sonhar, #Juntos, #Paz, da edição 
de 2022, encontradas no Porto Mara-
vilha; Na Barra e em Copacabana, o 
público visualiza uma foto interativa 
do pórtico que estava na entrada da Ci-
dade do Rock lá em 1985; já no Aterro 
do Flamengo, está a representação do 
cinema cenográfico da Rota 85, com 
um conteúdo em vídeo sobre a histó-
ria do festival, na Lagoa Rodrigo de 
Freitas, uma interação com holofotes 
digitais que representam o título do 
Rock in Rio de ser o primeiro festival 
a iluminar a plateia e, em Ipanema, a 
tradicional guitarra do festival.

Para participar, as pessoas terão 
que apontar a câmera do celular para 
os QR Codes das instalações da Ele-
tromidia que estarão nos 40 pontos 

da ação. Logo em seguida, abrirá uma 
página que mostrará para qual ano o 
usuário será transportado e, a partir 
daí, contará a relação e a história por 
trás do Rock in Rio com aquele lugar. 
Ao fim da exibição do conteúdo, surge 
na tela um badge, em formato de uma 
palheta de guitarra virtual, referente ao 
local que o fã está e que aparecerá dire-
tamente na carteira virtual do usuário 
no aplicativo oficial do Rock in Rio: 
o usuário precisa clicar no botão sal-
var memória, que agora vai se chamar 
concorrer a ingressos. Ao juntar os dis-
tintivos, que recebem numerações dife-
rentes, o público vai desbloqueando as 
fases e recebendo as recompensas. 

Ao completar cada uma das três 
fases da ferramenta, sendo a primeira 
chamada de azul, a segunda de preta e a 
terceira de dourada, o fã que conseguir 
armazenar em sua carteira virtual os 
badges de todas as experiências poderá 
retirar uma paleta física corresponden-
te àquela etapa nas lojas TIM partici-
pantes da ação. Os clientes da opera-
dora têm vantagens: terão um badge 
“coringa” em cada fase, permitindo 
que completem o ciclo de forma mais 
rápida. Vale destacar que unidades da 
TIM por todo o Brasil também rece-
bem uma ativação especial em realida-
de aumentada, que trará informações e 
curiosidades do Rock in Rio. 

Por se tratar de um projeto robusto 
de tecnologia, o Rock in History conta 
com a força fundamental do 5G para 
que a experiência seja um sucesso. A 
TIM, operadora líder no 5G e com a 
maior rede móvel do Brasil, é a aliada 
dessa ação e trará experiências diferen-
ciadas para os participantes, principal-
mente para aqueles que forem clientes. 


